
1Martes 20 de 
Septiembre de 2016

Página 7

Nombra 
gobernador 

nuevo 
Secretario 
de Obras 
Públicas   

Actualizan el Plan de Desarrollo Institucional 
del Poder Legislativo de Nayarit

Incrementa ocupación 
hotelera Riviera 

Nayarit en Fiestas 
Patrias: Gobierno

3
Página

Aumento del dólar 
otro golpe más al 

pueblo: Layín

10
Página

7
Página

9
Página

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Martes 20 de Septiembre de 2016 www.diariogenteypoder.comDIRECTOR GENERAL  -  Antonio Lora ZamoranoNo.  2030   $8.00 pesos

Se hará un gran esfuerzo 
para atender demandas 
de trabajadores: Veytia 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit10 10

*Durante tres horas la representante del Sindicato Único de  Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios, Águeda Galicia Jiménez y  cuatro de sus compañeros permanecieron en 
la Secretaría General del Gobierno. En el lugar también estuvieron  una docena de integrantes 
del gabinete del estado encabezados por el Secretario General, Jorge Armando Gómez Arias y el 
Fiscal General de la entidad, Edgar Veytia como lo habían acordado el pasado 15 del presente.
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

No me ayudes compadre
Al cumplir cinco años de gestión la 
administración gubernamental de 
ROBERTO SANDOVAL CASTAÑEDA, 
la dependencia que a lo largo de su 
mandato ha arrojado los mejores 
resultados a los NAYARITAS, lo 
es sin lugar a dudas la FISCALIA 
GENERAL DEL ESTADO que dirige 
con eficacia su titular el licenciado 
EDGAR VEYTIA. 
Nadie puede olvidar que al inicio de 
la presente administración estatal, 
la entidad a todo lo largo y lo ancho 
estaba convertida en un autentico 
polvorín, donde los ajustes de 
cuentas estaban a la orden del 
día y los enfrentamientos armados 
entre los diferentes  carteles de la 
droga que se disputaban el control 
del mercado de los estupefacientes 
mantenían al pueblo NAYARITA en 
una psicosis generalizada causada 
por el miedo, el terror, el pánico  y 
la desesperación por la inseguridad 
que en ese entonces prevalecía en 
cada rincón del estado y que tal 
parecía no había poder humano que 
la pudiera disminuir a los niveles 
normales acostumbrados en esta 
entidad. 
Precisamente la ola de violencia 
fue tal, que ninguno de los veinte 
municipios fue ajeno a la alteración 
del orden público y el viajar por las 
carreteras del estado a cualquier 
hora del día representaba un peligro 
latente, puesto que mucha gente que 
tenia la necesidad de dirigirse por 
cuestiones de trabajo al interior de la 
entidad perdió la vida, en ocasiones por 
lamentables equivocaciones, puesto 
que llegó a suceder que un vehículo 
en que viajaban unos profesores por 
la carretera numero 15 a la altura 
de Ruiz, fue al parecer confundido 
con el de un grupo armado y por ello 
fueron rafagueados, inclusive hasta 
un diputado de la XXIX Legislatura 
recibió solo unos golpes al ser 
despojado de su camioneta marca 
Ford, cuando circulaba por la autopista 
rumbo al puerto de San Blas. 
Cabe comentar que el clima de 
violencia que prevaleció por algunos 
años afectó todas las actividades 
productivas, puesto que el comercio 
semifijo y establecido, llegó a tener 
considerables pérdidas económicas 
y una buena parte hasta llegaron a 
cerrar para evitar los atracos, además 
de que la población solamente salía 
a la vía publica lo estrictamente 
necesario, por lo que hubo algunas 

familias pudientes que de manera 
temporal  optaron por cambiar su 
lugar de residencia a otras entidades 
más seguras y algunas otras hasta 
prefirieron irse a los Estados Unidos. 
Durante todo este tiempo NAYARIT 
llegó a estar considerado de acuerdo 
a estadísticas difundidas por la 
embajada norteamericana, entre 
las cinco entidades más inseguras 
de MEXICO, por lo que al turismo 
estadounidense se le sugería evitar 
visitar los sitios turísticos y playas 
del estado, las inversiones de 
capital cayeron lo mismo que la 
generación de empleos, en  tanto 
que el desempleo crecía en forma 
alarmante por el cierre de negocios. 
Fueron tiempos de inestabilidad 
económica y social a causa de la 
inseguridad, lo que fue motivo más 
que suficiente para que la principal 
demanda de los NAYARITAS a la 
actual administración estatal desde 
el inicio de sus funciones fuera el 
devolver la tranquilidad al estado. La 
encomienda no fue nada fácil, pero el 
fiscal EDGAR VEYTIA aceptó el reto y 
los resultados no se hicieron esperar, 
con una estrategia bien definida 
llevada a cabo coordinadamente 
con las fuerzas armadas y la recién 
constituida POLICIA NAYARIT, se 
implementaron operativos de combate 
que en los primeros cien días 
de gobierno arrojaron excelentes 
resultados al asestar tremendos 
golpes a los grupos criminales. 
Ahora a cinco años de distancia las 
condiciones son muy diferentes, 
la tranquilidad ha regresado al 
estado y tanto partidos políticos, 
como las diversas organizaciones 
de la sociedad civil lo reconocen. 
NAYARIT de acuerdo a datos del 
Consejo Nacional de Seguridad 
es la segunda entidad más segura 
de MEXICO, además de que los 
organismos empresariales consideran 
al estado por su clima de tranquilidad 
como uno de los más propicios para 
la inversión, lo que lo ha convertido 
en modelo a seguir por gobernantes 
de otras entidades. Pero como 
la delincuencia no duerme y solo 
espera un descuido para atacar, el 
fiscal afirma en forma contundente 
¡la guardia no se baja! ¡El estado 
de Nayarit no es tierra fértil para la 
delincuencia! quienes no lo entiendan 
así serán sometidos y procesados 
conforme al nuevo sistema penal 
acusatorio.

Durante 5 años Fiscalía General del Estado ha 
entregado buenos resultados a los nayaritas

Cuando alguien anda disgustado con 
algún familiar o con amistades, no 
falta quien le diga que la familia no 
se puede escoger, pues llega uno y 
aquí están ya y siguen llegando y ni 
modo, hay que aceptarlos tal y como 
son; sin embargo, afortunadamente 
tenemos la dicha de que a las 
amistades sí las podemos escoger 
y seleccionar y, si no nos podemos 
desprender abiertamente de alguien 
que se acerca a nosotros, para esto 
existe la diplomacia para alejarnos de 
quien podría ser negativa su cercanía.
La nota del día la ha dado el llamado 
líder moral del magisterio nayarita, 
don Liberato Montenegro Villa al 
darle el espaldarazo al Senador por 
Nayarit y Director de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), Manuel 
Humberto Cota Jiménez, al decir el 
sempiterno líder de los profesores 
que va a ver en la boleta electoral 
y como gobernador del estado a 
Manuel Cota, hecho que bien se 
podría considerar más bien como 
el beso del Diablo debido a que el 
señor Montenegro ya no las tiene 
todas consigo, que está caído del 
mecate ante gran parte de la opinión 
pública, por lo que más bien podría 
ser dañino para Cota Jiménez este 
pronunciamiento que una bendición.
Si bien hay quien alega aún que don 
Liberato cuenta con fuerza política 
suficiente para mover tapetes, tal 
vez sean las voces de sus allegados 
que siguen cerca de él para ver qué 
le pueden sacar todavía hasta que 
no quede completamente exprimido. 
Porque para gran parte de la opinión 
pública nayarita, el señor Montenegro 
Villa ha quedado en evidencia ahora 
con el mitote de la llamada Reforma 
Educativa, porque como ya quedó 
visto que es una reforma más bien 
laboral y que afecta al magisterio en 
su totalidad, don Liberato no se ha 
pronunciado al respecto tal y como 
debe hacerlo un verdadero líder 
que debe de proteger los intereses 
de sus agremiados; porque a pesar 
de que aparentemente el magisterio 
está conforme en Nayarit con esa 
dichosa reforma, en realidad no es 
así, pues poco a poco se irán haciendo 
presentes las inconformidades cuando 
los profesores descubran que sus 
derechos han sido pisoteados y 
que el futuro de sus pensiones está 
quedando en entredicho. Y más 
malestar magisterial habrá por venir, 
cuando se empiece a notar entre el 
gremio que ya no están generando 
derechos de antigüedad tal y como 

está establecido en sus anteriores 
estatutos sindicales.
Así que bien podría decirle Cota 
Jiménez a don Liberato: “no me 
ayudes compadre”, porque este 
supuesto apoyo, le podría resultar 
contraproducente al actual senador 
de la República, precisamente porque 
Montenegro Villa ha pisado muchos 
callos a lo largo de su carrera 
productiva que más bien ha sido 
política que magisterial. Y tal vez 
precisamente por esto, de que no ha 
ejercido como profesor la mayor parte 
de su vida, por eso está calladito, 
calladito, porque no vaya siendo que 
a alguien se le ocurra que se le haga 
un examen de evaluación tanto al 
mismo Liberato como a su prole, y en 
la torre. Aunque el señor Montenegro 
la podría librar alegando que ya está 
más allá del bien y del mal porque 
ya está pensionado, pero si es así, 
entonces por qué sigue metiendo 
su cuchara en cuestiones políticas.
Pero en sí, ¿qué podría hacer Manuel 
Cota ante tantas rémoras que se le 
acercan por la probabilidad de llegar 
a ser candidato? Es obvio que hasta 
el momento nadie la tiene segura de 
llegar a la candidatura, pero como 
se le ven grandes posibilidades al 
senador, de una vez se le empiezan 
a acercar los advenedizos que nunca 
faltan por aquello de no te entumas, 
pues no vaya siendo y llegue y 
después se podrían quedar chiflando 
en la loma, así que de una buena 
vez se le acercan a ver qué sacan 
de provecho.
Sin embargo, precisamente por la 
bonhomía de Cota Jiménez es por 
lo que se aprovecha mucha gente al 
acercarse a él, dado que por su don 
de gentes que tiene Cota sería poco 
probable que los rechazara; pero lo 
malo es que se le están acercando 
muchos cartuchos quemados, gente 
que si fueran honestos consigo 
mismos no se le acercaban para 
nada sabiendo del posible daño 
que le podrían causar a su imagen 
política. Y esto, porque hay varios 
conocedores de los entretelones 
políticos de la entidad que aducen 
que por ejemplo también se le han 
acercado a Cota Jiménez caciques 
campesinos de los municipios norteños 
que nada bueno le podrían aportar a 
la carrera política del también líder 
de la CNC; pero cómo se los podría 
sacudir el también senador, porque en 
casos así se entendería que estaría 
contra la espada y la pared en caso 
de rechazar a fauna nociva.

Visión Política
Por Edmundo Virgen
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comenta un agente.
Entre ellos fluye lenta la 
información. Una versión es 
que posiblemente Vizcarra 
y Perales conocieron al 
atacante y que habría 
disparado a través de la 
ventana del chofer del 
automóvi l  t ipo patrul la, 
manejada por el primero 
de ellos y en ese momento 
frenada en la carretera.

Sepultan a los agentes 
de tránsito abatidos 

Recibieron en Palacio de Gobierno a Águeda 
el Fiscal Veytia y el Secretario de Gobierno

* Los restos de Oscar 
Vizcarra regresaron 
a su pueblo natal La 
Bajada; los de Marco 
Antonio Perales en 

Jardines de San 
Juan.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Oscar Vizcarra Verdín en 
el panteón de su natal La 
Bajada, municipio de San 
Blas, y Marco Antonio Perales 
Aguirre en Jardines de San 
Juan, los dos elementos de 
Tránsito del Estado fueron 
sepultados este lunes.
Vizcarra fue velado en su 
domicilio de Xalisco y en esa 
cabecera municipal tendría 
lugar una misa la mañana 
de este lunes. Luego se le 
trasladaría a La Bajada.
Para el caso de Perales, 
su velación tuvo lugar en 
una funeraria por la calle 
Veracruz casi esquina con 
Insurgentes, en Tepic. 
Agentes de tránsito estatal 
se dividieron en dos grupos 
para acompañar los restos 
de los abatidos a balazos 
la tarde del sábado, en la 
carretera entre Aticama y 
Los Cocos, municipio de 

San Blas. Vizcarra murió 
en el lugar, mientras que 
Perales durante el traslado 
a Tepic.
Una patrulla de la corporación 
fue llenada con coronas de 
flores, antes del traslado 
de Perales a Jardines de 
San Juan. 
Sus compañeros consideran 
que deberían conocer  más 
información para tomar 
medidas de prevención.
“Nosotros no traemos armas, 
no hemos matado a nadie 
y no nos atreveríamos”, 

en la Secretaría General del 
Gobierno. En el lugar también 
estuvieron  una docena de 
integrantes del gabinete del 
estado encabezados por el 
Secretario General, Jorge 
Armando Gómez Arias y el 
Fiscal General de la entidad, 
Edgar Veytia como lo habían 
acordado el pasado 15 del 
presente.
Durante la reunión con lujo 
de detalle Galicia Jiménez 
explicó a los funcionarios 
cuáles son las demandas 
de los burócratas  porque 
algunas se les habían casi 
olvidado.
Las pet ic iones de los 
basificados son: que se le 
dé  la toma de nota a Águeda, 
les concedan el incremento 
salarial del  2013 a la fecha, 
se firme el nuevo convenio 
laboral, se reponga el fondo 
de pensiones, se efectúen 
las recategorizaciones, entre 

otros.  
En conferencia con algunos 
medios de comunicación  la 
representante del SUTSEM no 
pudo dar a conocer el monto 
de lo que se les debe. Pero 
algunos de sus compañeros 
afirmaron que nada más 
para restaurar el fondo de 
pensiones se ocupan casi 
mil millones de pesos y  otra 
cantidad igual para reponer  
sus aumentos  salariales.
La reunión del  Sindicato de 
burócratas  y funcionarios del 
estado  en Palacio de Gobierno 
inició a las  once,  concluyó 
a las dos de la tarde de este 
lunes,  el primero que salió 
del encuentro fue el Fiscal 
quien afirmó que harán un 
gran esfuerzo para atender 
las demandas que les dio 
a conocer  Galicia Jiménez 
y festejó que se haya dado 
el dialogo. Posteriormente   
Águeda   con la sonrisa  

de oreja a oreja se dijo 
confiada en que sus peticiones 
serán atendidas después de 
que sean profundamente 
analizadas por quienes las 
escucharon.
La  próxima reunión de 
los representantes  de los 
basificados y del gobierno 
estatal se programó para 
este martes a las doce del 
día y la titular del gremio de 
basificados  espera que les 
den respuesta favorable.
En la charla con los medios 
de comunicación Águeda 
Galicia afirmó que este 
miércoles cumplirá 12 meses 
el plantón que tienen en 
plaza “Bicentenario” y que 
planean llevar mariachi, birria 
y pastel para festejar su 
primer aniversario de lucha.
Antes de despedirse de los 
reporteros Galicia Jiménez 
fue a saludar a las personas 
que están de guardia en la 

Por Rafael González 
Castillo 

Durante t res horas la 
representante del Sindicato 
Único de  Trabajadores 
al Servicio del Estado y 
Municipios, Águeda Galicia 
Jiménez y  cuatro de sus 
compañeros permanecieron 

manifestación y les dijo que 
si le dan la toma de nota 
seguirán luchando por lo 
que les deben y que espera 
que el estado invite a los 
Ayuntamientos a que paguen 
lo que les adeudan a los 
burócratas por diferentes 
conceptos. 
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“La situación que se está 
viviendo administrativamente 
en el Gobierno del Estado de 
Nayarit no son como todos 
quisiéramos escuchar, ya que 
los recortes presupuestales y 
la crisis que agobia al mundo 
entero, a México y sobre 
todo a nuestra entidad, hace 
que estiremos los recursos 
económicos hasta donde más 
se pueda”, así lo manifestó 
en entrevista el titular de la 
Secretaría de Administración 
y Finanzas de Gobierno del 
Estado, Mario Alberto Pacheco 
Ventura.
Indicando el funcionario estatal, 
que el día de ayer el Gobierno 
de la Gente, presidido por 
el ejecutivo estatal, Roberto 
Sandoval Castañeda, cumplió 
a cabalidad su Quinto Año 
de Ejercicio Administrativo, 
llevando a cabo a través de ese 
tiempo unas finanzas sanas y 
aplicadas con transparencia 
en cada uno de los rubros que 
la ciudadanía mayormente 
necesita aquí en la entidad.
“Quiero comentarte, que por 
indicaciones del Gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
hemos hecho durante este año 
unos pequeños ahorros para 
enfrentar los gastos que en el 
mes de diciembre habremos 
de erogar, ya que ello genera 

una carga económica pesada 
para el gobierno del estado, 
pero afortunadamente con 
esos recursos, creo yo, que 
saldremos adelante con los 
pagos a la burocracia”.
Pacheco Ventura, señaló, 
que debido a los incrementos 
retroactivos que el mandatario 
estatal autorizó para los 
burócratas nayaritas que laboran 
para el Gobierno del Estado, 
“aumentarán un poco más los 
gastos a comparación del año 
pasado, pero afortunadamente, 
te repito, con los ahorros que 
tenemos enfrentaremos con 
todo lo que se nos avecina, 
para cubrir en tiempo y forma 
lo que concierne al fin de año, 

120 MDP derrama económica deja puente 
de Fiestas Patrias: Omar Camarena  

Con unos pequeños ahorros que hicimos

Nos estamos preparando para cubrir los pagos 
decembrinos a la burocracia: Mario Pacheco

Episcopado Mexicano y Diócesis 
local reclaman justicia para los 

dos sacerdotes ejecutados

aunque aún faltan casi tres 
meses para ello”. 
Por último, el Secretario de 
Administración y Finanzas de 
Gobierno del Estado, Mario 
Alberto Pacheco Ventura, 
expresó, que hasta estos 
momentos se continúa en la 
dependencia a su cargo con 
los descuentos ya autorizados 
para los automovilistas que 
adeudan placas y tenencia de 
sus vehículos, “esta oportunidad 
habrá de desarrollarse hasta 
fin de este mes o hasta que 
el mandatario estatal nos lo 
indique”, por lo que por este 
medio pide a la ciudadanía 
cumplir con los pagos que sus 
unidades automotrices generan. 

A pesar de la llegada del Ejército 
mexicano a cuatro municipios de 
Veracruz, la violencia en el estado 
no cesa. La madrugada de ayer, 
seis jóvenes fueron atacados a 
tiros al salir de un bar en Orizaba. 
Ahora, un comando irrumpió en 
una parroquia de Poza Rica y se 
llevó a dos sacerdotes, de 50 y 30 
años de edad, así como al chofer 
de la Iglesia, quien de alguna 
manera logró escapar hacia la 
ciudad, donde es atendido de 
tortura. Los sacerdotes fueron 
encontrados muertos esta tarde. 
Utilizaron estolas para atar a sus 
víctimas antes de privarles la 
existencia. “La situación en Poza 
Rica, como en todo el estado, es 
preocupante. Estamos en una 
etapa de descomposición”, dijo el 
padre Juan Jaime Suárez Silva.
Xalapa, Veracruz.- “Mataron a 
dos compañeros sacerdotes. 
Cuando llegó la Fuerza Civil a la 
parroquia encontraron manchas 
de sangre en el piso. Desde 
entonces comenzó la tortura. Ahora 
nos confirma el Decano de Poza 
Rica que a ambos los acabaron 
a balazos. “La situación en Poza 
Rica, como en todo el estado, es 
preocupante. Estamos en una 

etapa de descomposición, carajo”.
Palabras del presbítero Juan Jaime 
Suárez Silva, quien confirma el 
asesinato de los sacerdotes: 
Nabor Alejo Jiménez Juárez, de 
50 años y José Alfredo Suárez, de 
30 años de edad, los cadáveres 
fueron encontrados en el predio 
conocido como La Cueva del 
Diablo. Los asesinos, en un acto 
escalofriante, utilizaron estolas 
para atar a sus víctimas antes de 
privarles la existencia.
Cabe mencionar que hubo una 
tercera  persona secuestrada que 
logró escapar de los agresores, de 
él, únicamente se sabe que labora 
como chofer de la parroquia de 
Fátima en Poza Rica, Veracruz, 
donde los hechos se suscitaron 
durante la madrugada de este 
lunes, 19 de septiembre.
“No sabemos cómo, pero el chofer 
logró zafarse de estos hombres y 
se echó a correr. Llegó hace unas 
horas a la ciudad. Es todo lo que 
te puedo decir”, comenta el Jaime 
Suárez. Sin embargo, en imágenes, 
disponibles en las redes sociales, 
se aprecia el dorso desnudo del 
chofer del párroco Nabor Alejo, 
con marcas múltiples de tortura 
en sus brazos y en el pecho.

*En tres días de “puente largo” por estas fiestas 
patrias, 60 mil turistas llegaron a Riviera Nayarit, 

originando una derrama económica de más de 120 
millones de pesos, ¿será cierto?

Por: MARIO LUNA
El Secretario de Turismo en 
la entidad, Omar Camarena, 
aseguró según él que en este 
fin de semana largo por las 
fiestas patrias, se tuvo una 
afluencia turística superior a 60 
mil vacacionistas que representó 
una ocupación hotelera del 85 
por ciento de los cuartos y esto 
originó una derrama económica 
de los más de 120 millones de 
pesos.
Dicha ocupación hotelera se 
registró en los principales 
destinos turísticos del estado, 
destacando que normalmente 
la ocupación de habitaciones 
de hotel en estas fechas, es del 
57 por ciento, por lo que este 

incrementó se ha considerado 
como uno de los mejores años 
en cuanto a número de visitantes 
a la entidad.
El funcionario estatal, dijo que 
ante esto, se puede considerar 
que en Nayarit, no ha habido 
temporada baja en lo que va de 
este año y menos en la Riviera 
Nayarit, ya que en esta zona 
se tienen los hoteles llenos y 
con reservaciones todo el año, 
esto gracias a la promoción que 
el propio gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda ha estado 
realizando tanto dentro del país 
como en el extranjero.
Refirió que la seguridad y 
la tranquilidad que se vive 
en Nayarit, han sido factores 

primordiales y fundamentales 
para que el turismo tanto local 
como internacional venga a 
vacacionar y a tomar como 
destino turístico a la entidad.
Omar Camarena, aseguro que 
con esta ocupación hotelera, 
solo se demuestra que la Rivera 
Nayarit, es el destino turístico 
de modo en la actualidad no 
solo del país sino del extranjero 
mismo, destacando que el trabajo 
que se ha venido realizando 
entre el gobierno estatal con 
los hoteleros del estado, así 
como con los empresarios y 
prestadores de servicios ha sido 
el idóneo para atraer recursos 
frescos y fortalecer al sector 
turístico de Nayarit.
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Tepic.-  El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer 
que este próximo 03 de 
octubre, y cumpliendo el 
mandato presidencial de 
Enrique Peña Nieto; entrará 
en funcionamiento el número 
de emergencia 911.
Nayarit es uno de los 16 
estados de la República que 
iniciarán la primer etapa a 
nivel nacional; misma en 
la cual todas las llamadas 

entrantes a los números 
de emergencia 066, serán 
re-direccionados al número 
único y homologado 911.
“En Nayarit ya estamos 
preparados para que los 
ciudadanos puedan utilizar el 
911, para lo cual los agentes 
encargados de las líneas 
de emergencia han sido 
completamente capacitados, 
para atender cualquier 
reporte, enviar patrul la 

y atender emergencias”; 
explicó Edgar Veytia, Fiscal 
General. 
Asimismo informó que son 
242 casos que se encuentran 
en el Catálogo Nacional de 
Incidentes de Emergencia, 
mismos que podrán ser 
reportados en el nuevo 
número; y que se dividen en 
cuatro categorías; protección 
civi l, seguridad publica, 
médicos y servicios públicos. 

Nayarit listo para implementar 
número de emergencias 911 

Peligrosos ‘Hoyos Negros’ se 
tragan el asfalto de la ciudad

Empiezan a invadir la capital cora, ¡PELIGRO!…

Inicia el 3 de octubre…

amplia día a día, caiga directo 
algún incauto automovilista 
o incluso peatones.
Esta obra maestra de 
la naturaleza urbana ya 
lleva varias semanas de 
‘nacido’ e incluso festejó 
también el recién desfile de 
Independencia, sin que la 
autoridad correspondiente le 
tome atención alguna…por lo 
pronto, ya de perdis, algún 
buen samaritano le obsequió 
una llanta vieja para que se 
entretenga el ‘hoyo negro’ 
masticándola y con ello evitar 
cause algún daño.

Y, ya para cerrar la edición 
de esta tarde-noche, íbamos 
pasando por el susodicho 
lugar –ya por la noche- , y, 
para encontramos con este 
espectáculo en vivo y a todo 
color por la noche del martes 
19 de los presentes; donde 
en las gráficas nocturnas se 
aprecia la desgracia de un 
taxi víctima de este monstruo 
asfáltico… otro limón pal caldo 
en las muescas dañinas de 
este ser del averno que surgió 
de la nada asfáltica; pero 
que llegó para quedarse… 
, al parecer.

“El 911 funcionará como 
número único de emergencias 
a nivel nacional; por lo que 
todo el país o al menos en 
esta primer etapa que somos 
16 estados; estaremos en la 
misma sintonía, garantizando 
la seguridad y la pronta 
atención de su emergencia”; 

detalló Edgar Veytia. 
Cabe señalar que el número 
de denuncia anónima 089 
no desaparecerá y seguirá 
recibiendo un tratamiento 
prioritario, turnándose de 
manera inmediata a las 
instancias encargadas de 
investigar delitos. 

•Nayarit es uno de los 16 
estados de la República 
que iniciarán la primer 
etapa a nivel nacional; 

todas las llamadas 
entrantes a los números 

de emergencia 066, 
serán re-direccionados 

al número único y 
homologado 911.

* Ciudadanos suplican a científicos expliquen la causa del 
fenómeno y su posible solución.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Pasando el puente Mololoa, 
con dirección de sur a norte 
de la capital nayarita, se 
localiza una alcantarilla/pozo/
bache (ya no se sabe qué 

es) ubicada exactamente en 
Avenida México esquina con 
Constitución de la colonia 
Mololoa. El cual representa 
una verdadera amenaza para 
los vehículos que circulan 
por ese trayecto, mismo que 

no cuenta con una señal 
advirtiendo su peligrosidad, la 
cual aumenta en este temporal 
de lluvias, ocasionando que 
por la noche se multiplique 
la amenaza de que en su 
oscura boca, que se hace más 
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como en una serie de obras que 
han impactado en el desarrollo del 
municipio y en la misma imagen 
urbana de la ciudad.
Reconociendo que resta mucho 
por hacer, porque este municipio, 
se lo dejaron muy deteriorado 
los anteriores alcaldes, quienes 
siempre miraron en como 
enriquecerse y nunca por mejorar 
los servicios municipales y menos 
por cumplir con compromisos 
de pagos que se tenían y ahora 
con esfuerzo y trabajo estamos 
saliendo adelante.
Resaltó que se avanzado 
sustancialmente en aseo público, 
por lo que se tiene una ciudad 
más limpia, aunque existen 
algunos focos amarillos en este 
rubro, en agua potable ha sido 
el talón de Aquiles pero se ha 
venido resolviendo poco a poco 
el desabasto, al grado de que en 
este año se estarán perforando 
tres pozos y quizás con algún 
esfuerzo extra se pueda perforar 
uno más, por lo que al final del 
trienio estaremos hablando de 
un abasto de agua superior al 90 
por ciento.
Polo Domínguez añadió que 
en materia de vialidades, se 
han reparado como nunca se 
había hecho, y prueba de ello 
es el abandono que se tenía 
el camino a Bellavista, donde 
ahora se construye el boulevard 
Tepic-Bellavista, obra que estará 

concluida antes que termine 
este año.
En lo que respecta la plaza 
del Músico, dijo que está 
no se estará construyendo 
como se dijo porque junto 
con otras más, está en la 
Secretaría de Hacienda 
en espera de la firma del 
convenio  para ejecutarla, 
dicho convenio lo deben 
firmar el gobierno del 
estado y luego lo transfiere 
al municipio, no sabemos 
lo que está pasando lo que 
es real es que no podemos 
hacer nada hasta que 
tengamos el presupuesto para 
dicha obra.
Por lo pronto estaremos realizando 
trabajos de emparejamiento de la 
superficie y limpieza del predio 
para que no haya contratiempo 
cuando inicie la obra, por lo que 
al preguntársele sobre si no se 
corre el riesgo que quede este 
espacio como el de los “Estadios” 
en el abandono dijo el munícipe 
que no, y que en el año restante 
que le queda a esta administración 
se pueden hacer muchas cosas 
y obras en beneficio de Tepic,  
cree que en este mismo año se 
pueda iniciar los trabajos pero 
sino será en el mes de enero del 
año entrante.
Cuando se le preguntó sobre el 
trato y entendimiento que tiene 
el ayuntamiento capitalino con el 

gobierno del estado a dos años de 
este trienio, dijo Polo Domínguez 
que ha mantenido esa aspiración 
y se han dado acercamientos muy 
sanos, reconociendo que hace falta 
más diálogo, más acercamiento 
y más voluntad de ambas partes, 
pero el ayuntamiento manifiesta su 
disposición a tenerla a cualquier 
momento en beneficio de los 
ciudadanos.
Asimismo, cuando se le cuestionó 
si le quedan solo cuatro meses a él 
como alcalde para resolver todas 
esta serie de retos incumplidos, 
dijo que no, que le queda un 
año constitucional, por lo que al 
agregarle sobre si entonces no 
estará compitiendo en este venidero 
proceso electoral en busca de la 
gubernatura, dijo que primero está 
cumplir con los compromisos y 
luego que la gente decida.

Por Pedro Amparo Medina
El presidente de la fundación 
JMC, Jorge Martínez, realizó 
una rodada deportiva y la salud 
en el municipio de Rosamorada, 
específicamente en la comunidad 
de Chilapa y colonia 18 de Marzo, 
con la participación de jóvenes, 
amas de casa y niños.
Más que una rodada, explicó 
Martínez Campos, se puede 
considerar una convivencia familiar 
ciclista y que en esta ocasión 
con la presencia de un grupo 
de ciclistas del municipio de 
Tuxpan se hizo con seguridad 
y buena organización para los 
participantes, dentro de los 
cuales se contó con madres de 
familia y niños.
Marcelino García, presidente 
del club ciclista de Tuxpan, 
consideró que a pesar de ser la 
primera convocatoria, estuvo muy 
participativa la comunidad, con la 
presencia de más de 50 ciclistas 
entre el grupo de profesionales se 
contó con la presencia de varias 
amas de casa con sus niños.
Recalcó el líder de los ciclistas 
que en este evento se vio el 

entusiasmo de las mujeres y 
que indudablemente superó 
en número y entusiasmo a los 
hombres, por lo que afirma que 
la mujer es parte fundamental 
en la toma de decisiones por lo 
que es y será pieza importante 
en el próximo proceso electoral.
Por último el presiente de la 
fundación JMC indicó que con 
este tipo de eventos se pretende 
rescatar a los jóvenes de las 
garras del alcohol y las drogas, y 

de esta manera incrustarlos en los 
deportes saludables como lo es 
el ciclismo, por lo que convocó a 
nuevos eventos de esta naturaleza 
y a que participen más.
Al final de la rodada en la 
comunidad de 18 de Marzo, 
Jorge Martínez y su familia 
hicieron entrega de incentivos 
y accesorios para los ciclistas 
en una rifa que culminó con la 
entrega de una bicicleta para el 
primer lugar.

Convivencia familiar 
deportiva por JMC en Chilapa

Resuelve juez cumplimiento 
defectuoso por caso 

SUTSEM; le presentan quejas

SE "CONMEMORÓ" AYER EL 31 
ANIVERSARIO DEL SISMO QUE 

SACUDIÓ A LA  CIUDAD DE MÉXICO.
- - - - - - -

El idioma en todo tiempo
se debe de respetar
qué conmemorar, entiendo,
si lo que pasó por cierto
no debemos olvidad.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El Juzgado Segundo de Distrito 
de Amparo Civil y Administrativo 
determinó que el Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje 
(TCA) realizó un cumplimiento 
defectuoso respecto al amparo 
otorgado al Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios (SUTSEM), 
en relación con la solicitud de 
toma de nota.
El 13 de septiembre -seis días 
después de que el TCA reveló 
negar la toma de nota por diversas 
irregularidades en el proceso de 
elección sindical de noviembre 
del 2014, según se informó en 
este espacio-, el Juzgado de 
Distrito publicó un acuerdo en el 
que nuevamente requirió “a las 
autoridades responsables para 
que informen con constancias 
debidamente certificadas sobre 
el cumplimiento que se sirvan 
dar a la sentencia de amparo”…

La petición fijó un plazo que 
habría vencido el viernes 16. 
En ese ínter el Pleno del TCA 
y el presidente del mismo 
presentaron dos recursos de 
queja en contra del Juzgado 
de Distrito, defendiendo el 
acatamiento del amparo con base 
en los lineamientos marcados 
en la respectiva sentencia. Las 
quejas podrían ser aceptadas 
esta semana por un Tribunal 
Colegiado que, en todo caso, 
decidirá si hubo o no defecto 
por parte del TCA.
Conocido lo anterior, se deduce 
que ello habría influido para que 
la semana pasada el Gobierno 
del Estado anunciara una mesa 
de diálogo con el SUTSEM. 
Es decir, parece adelantarse y 
preparar una salida en caso de 
que el Tribunal de Conciliación 
sea obligado a otorgar la toma 
de nota. 
Los recursos de queja suelen 
resolverse en unas semanas.

* Un juzgado federal ha solicitado nuevamente que 
Tribunal de Conciliación acate sentencia de amparo 

a favor del sindicato por toma de nota. 

Adeudos, agua potable y otros 
problemitas lo que no hemos 

podido resolver: Polo

Por: MARIO LUNA

 El presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González, 
admitió a que a dos años de su 
administración, los retos que no ha 
podido resolver son entre otros; el 
pago de algunos adeudos, el agua 
potable y otros problemitas, que 
indudablemente tiene la confianza 

de que serán resueltos en este 
año que le resta.
Refirió que sin embargo, se 
tienen grandes avances, porque 
se cumplieron las acciones que 
se mencionaron en los primeros 
cien días de su gobierno, se 
ha avanzado en lo referente a 
la recolección de la basura, en 
mejoramientos de vialidades, así 

•El presidente de la fundación Juntos Mejoramos el Campo organiza 
una rodada por la salud en el municipio de Rosamorada

*No me quedan 3 meses en la administración, me 
queda un año dijo el alcalde 
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Incrementa ocupación hotelera Riviera 
Nayarit en Fiestas Patrias: Gobierno

por lo que consideró que 
este año ha sido uno de los 
mejores en cuanto al número 
de visitantes que se han 
tenido en Nayarit.
"Por primera vez, en nuestro 
estado vemos que no ha habido 
prácticamente temporada baja 

en Riviera Nayarit, pues se 
tienen los hoteles ocupados y 
con reservaciones para todo 
el año", indicó.
Destacó el  t rabajo en 
promoción turíst ica del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda en el país y en el 
mundo, pero principalmente, 
dijo, las estrategias que han 
permitido brindarle a Nayarit 

y a sus visitantes seguridad 
y tranquilidad para disfrutar 
del Paraíso del Pacífico.
Con dicha ocupación hotelera, 
Riviera Nayarit demuestra 
que es el destino turístico 
de moda en el país, gracias 
al trabajo en unidad que ha 
hecho el Gobierno del Estado 
con hoteleros, empresario 
y prestadores de servicios.

Durante el fin de semana 
largo por Las Fiestas Patrias, 
se registró un 85 por ciento 
de ocupación hotelera en los 
principales destinos turísticos 
de Nayarit, lo que representó 
una afluencia de 60 mil turistas 
y una derrama económica 

superior a los 120 millones 
de pesos.
El secretario de Turismo en 
el estado, Omar Camarena, 
informó que usualmente la 
ocupación de habitaciones de 
hotel en estas fechas es del 
57 por ciento en promedio, 

Nombra Gobernador nuevo 
Secretario de Obras Públicas
Al cumplirse su quinto año de 
administración, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
invitó a reforzar el equipo 
de la Secretaría de Obras 
Públicas al arquitecto Antonio 
González Huízar, quien se 
desempeñaba como titular 
del Instituto Nayarita para 
la Infraestructura Física 
Educativa (INIFE).

Correspondió al Secretario 
General de Gobierno, Jorge 
Armando Gómez Arias, tomar 
la protesta correspondiente 
al nuevo Secretario de Obras 
Públicas, a quien exhortó a 
seguir trabajando en equipo, 
con calidad y calidez, para 
continuar con las tareas y 
acciones del Gobernador 
Rober to Sandoval ,  en 

beneficio de las familias de 
Nayarit. 
El nuevo secretario será 
el responsable de concluir 
algunas emblemáticas obras 
de la administración de 
Sandoval Castañeda, como 
el Nuevo Parque Lineal o los 
frentes carreteros, y otras 
vías de comunicación tanto 
primarias como secundarias.
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Meeting Place Riviera Nayarit 
promueve el Turismo de Reuniones

Ayuntamiento de Tepic conmemora 
el Día Nacional de Protección Civil

Este lunes 19 de septiembre 
de 2016 comenzaron las 
actividades del Meeting Place 
Riviera Nayarit. La sede de las 
citas de negocios es el Hard 
Rock Hotel Vallarta y habrá 
distintas actividades alternas 
en varios hoteles del Destino 
para promover el Turismo de 
Reuniones en el Destino.

“Calculamos que en total 
tendremos más de 1,500 citas 
de negocios. Más del 20% de 
los meeting planners van a 
contratar aquí durante este día 
sus eventos con proveedores 
locales, porque hemos visto 

que Bahía de Banderas es un 
destino muy atractivo, más 
ahora que están descubriendo 
nuevos hoteles en la Riviera 
Nayarit”, declaró el director 
de Meeting Place Mexico en 
la Riviera Nayarit, Fernando 
Compeán.

De esas citas, Compeán 
estimó que un poco más 
de 4 millones de dólares 
serían firmados en el piso 
de exposición, lo cual sería 
sólo el inicio de muchas otras 
negociaciones futuras para el 
Destino.

Son 75 Meeting Planners 

de México y uno de Colombia 
los que vienen a conocer lo 
que ofrece Riviera Nayarit, a 
todos ellos se les dará una 
prueba para que experimenten 
la calidad de servicios del 
Destino y planeen sus próximos 
eventos.

“Por iniciativa del hotel 
Hard Rock, vinimos aquí, 
desde luego inmediatamente 
juntándose la OVC que se sumó 
a este esfuerzo, y esto resultó 
que nosotros vengamos por 
primera vez a Riviera Nayarit a 
tener una exposición”, agregó 
Compeán.

Tepic, Nayarit.- Por tercer año 
consecutivo, el presidente 
m u n i c i p a l  L e o p o l d o 
Domínguez, conmemoró el 
Día Nacional de Protección 
C i v i l ,  ag radec i endo  a 
la sociedad tepicense la 
confianza que otorga a las 
instituciones municipales. 
Fue en la plaza principal, a 
las afueras de la presidencia 
municipal, donde personal 
de esta dependencia realizó 
un simulacro de terremoto y 
accidente automovilístico.
"Como todos los mexicanos, 
recordamos con mucha 
t r is teza esta fecha,  en 
donde miles de mexicanos 
lamentablemente perdieron 
la vida; una conmemoración 
que nos invita cada año a que 
no se nos olvide cuál es la 
responsabilidad que hemos 
asumido quienes estamos en el 

director de la dependencia, 
Ricardo Pérez Hernández, 
hizo una breve remembranza 
de aquél 19 de Septiembre 
de 1985 en la Ciudad de 
México, reiterando que quienes 
laboran en la institución 
municipal están siempre listos 
para atender a la población 
tepicense: "todo el personal 
de Protección Civil estamos 
siempre dispuestos para pelear 
la batalla; este gobierno ha 
sido el detonante del Cambio 
en la capital y en el estado 
de Nayarit", finalizó.
Fue con una misa de Acción de 
Gracias en las instalaciones 
de la dependencia como 
inició la conmemoración de 
este 31 aniversario, donde 

*Polo Domínguez reconoce la labor diaria de los hombres y mujeres 
que pertenecen a los cuerpos de rescate

*-Avanza en su construcción el nuevo edificio de la Dirección de 
Protección Civil en Tepic

Básicamente la exposición 
e s t á  c o m p u e s t a  p o r 
compradores y vendedores, 
como hoteles y destinos 
turísticos, que vienen a buscar 
a sus clientes potenciales. Es 
prácticamente el único evento 
en América Latina que tiene 
tantos meeting planners de 
México cautivos por casi tres 
días.

L a  o p o r t u n i d a d  d e 
hacer negocios por las 

citas preestablecidas es 
grandiosa, puesto que hay 
dos compradores por cada 
vendedor, cuando normalmente 
es uno por uno o menos de 
un comprador por vendedor. 

Meeting Place Mexico tiene 
14 años y es una importante 
pieza en la estrategia integral 
del Turismo de Reuniones de 
la industria turística para atraer 
congresos, convenciones y 
viajes de incentivo.

•Este evento además de ser considerado el “Tianguis de Convenciones” de 
México, es el único en América Latina que reúne tantos meeting planners del 

país y los tiene cautivos para negociaciones por casi tres días.

gobierno y como ciudadanos, 
que estemos preparados 
técnicamente para enfrentar 

este tipo de acontecimientos 
y desastres naturales", dijo 
el alcalde.
Polo Domínguez recordó que 
gracias a la transparencia 
y honestidad con la que ha 
trabajado el Gobierno del 
Cambio, en las próximas 
semanas se entregará el 
nuevo edifico de Protección 
Civil Municipal. "Lo que dará 
a los tepicenses tranquilidad, 
confianza y certidumbre; se está 
capacitando constantemente 
al personal, quienes merecen 
todo mi reconocimiento y 
quienes han demostrado 

que tienen la camiseta bien 
puesta, en beneficio de las y 
los tepicenses", afirmó.  
En el acto conmemorativo, el 

posteriormente el personal 
convivió con sus familiares 
y celebraron la institución de 
Protección Civil en México.
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Tepic.- Con el propósito de 
fortalecer y consolidar al Plan 
de Desarrollo Institucional 
como un instrumento flexible 

capaz de adaptarse a la 
dinámica actual y responder 
a la realidad del Congreso del 
Estado y de las demandas 

Actualizan el plan de desarrollo institucional 
del Poder Legislativo de Nayarit

Diputadas y diputados

sociales, las diputadas y 
diputados en Sesión Pública 
Ordinaria de fecha 13 de 
septiembre del presente año, 
aprobaron por unanimidad 
el acuerdo que actualiza 
el contenido del Plan de 
Desarrollo Institucional 2014-
2017 del 
Las actualizaciones que 
se realizaron al documento 
rector fueron a los ejes 
de la Agenda Legislativa, 
Políticas para el Desarrollo y 
Modernización Institucional, 
Políticas de Vinculación 
Institucional, Social y con 
los Sectores Productivos 
y Políticas de Difusión y 

• En los cuatro ejes del documento rector se realizaron importantes actualizaciones para 
eficientar y modernizar el trabajo parlamentario en favor de las y los nayaritas

Vinculación con los Medios 
de Comunicación Social.
L a  m a y o r  p a r t e  d e 
l a s  a c t u a l i z a c i o n e s 
correspondieron al  e je 
d e n o m i n a d o  A g e n d a 
Legislativa, las cuales se 
efectuaron entre otras en 
las premisas de Desarrollo 
Integral y Competitividad, así 
como Sociedad y Desarrollo 
Humano.
En suma, cada una de las 
actualizaciones aprobadas 
por los integrantes de 
l a  Tr i gés ima  Pr imera 
Legislatura se enfocan a 
un desarrollo pleno de la 
institución parlamentaria 

con la con la firme intención 
de que la modernización 
del documento rector, se 
traduzca en bienestar integral 
para la sociedad Nayarita.
Es importante destacar 
que el Plan de Desarrollo 
Inst i tucional  del  Poder 
Legis la t ivo 2014-2017, 
constituye el documento 
superior en materia de 
planeación legislativa y 
administrativa, en el que 
se establecen los objetivos 
generales, las políticas, las 
estrategias, las líneas de 
acción y las bases a las 
que se sujetará el Congreso 
para el mejor desempeño 
de las atribuciones que 
l e  c o r r e s p o n d e n ,  e n 
condiciones de calidad y 
eficacia.

Acuerda Consejo de la Judicatura 
acciones para una mejor 

atención a la violencia de género
*Problema requiere medidas coordinadas y el Poder Judicial debe 

hacer lo propio, señala magistrado presidente

En su cuarta sesión ordinaria, 
el Consejo de la Judicatura 
del Poder Judicial de Nayarit, 
que preside el magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
acordó diversas acciones 
para contribuir de una manera 

más eficaz e integral a la 
atención de la violencia de 
género en nuestro estado, 
que en especial perjudica a 
las mujeres.
En el salón de sesiones 
“Prisciliano Sánchez Padilla” 

las y los consejeros aprobaron 
en forma unánime, a propuesta 
del magistrado presidente, 
la integración de un grupo 
de trabajo que encabezará 
la Sala de Jurisdicción Mixta 
del Tribunal Superior de 

Justicia, conformada por los 
magistrados Rafael Pérez 
Cárdenas, Zaira Rivera Véliz 
y Ana Isabel Velasco García.
Dicha comisión, a la cual 
podrán sumarse personal 
del Tribunal y los juzgados 
de primera instancia, debe 
elaborar un plan de acción, 
con los respectivos plazos de 
cumplimiento y mecanismos 
de evaluación, con base en un 
análisis cuyo primer resultado 
deberá ser presentado esta 
misma semana. 
Entre las acciones iniciales 
que se consideran necesarias 
se encuentra un taller con 
la asistencia de personal 
jur isdiccional sobre el 
proceso que debe seguirse 
para dictar medidas de 
protección a las víctimas de 
violencia de género.

En su oportunidad, el 
magistrado presidente señaló 
que en este contexto es 
prioritaria la sensibilización 
de las y los servidores 
públicos para el tratamiento 
de ese tipo de casos de 
violencia. Agregó que el 
problema requiere ser 
atendido en forma coordinada 
por diversas instituciones 
y “en el Poder Judicial 
debemos hacer lo propio, 
sin regateos”.
Durante la misma sesión, 
el pleno del Consejo de la 
Judicatura recibió informes de 
las comisiones de Disciplina, 
Capacitación y Equidad de 
Género, así como el relativo 
al avance programático del 
Programa Operativo Anual 
por los trimestres enero-
marzo y abril-junio.



Martes 20 de 
Septiembre de 201610

Con la nueva alza del dólar 
que éste lunes rebasó los 
20 pesos, el Presidente 
Independiente de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva 
sostuvo en entrevista 
la lamentable situación 
financiera que se vive y 
se agrave aún más con 
el aumento del dólar  "es 
imperdonable que el dólar 
aumente sin que el gobierno 
mexicano implemente 
estrategias que aminoren 
las consecuencias y con 
ello afecte la economía de 
las familias" menciono el 
Alcalde de San Blas. 
La manera más directa 
en la que el aumento del 
dólar afecta es mediante 
el aumento de precios en 
alimentos, medicamentos 
y suministros agrícolas 
dañando más al ya afectado 
campesino.  Si bien un 
alza generalizada en toda 
la economía aún no se 
ha dado por lo que el 
Presidente Independiente 
señaló la necesidad de 
"emprender acciones 
que mejoren el grave 
problema económico que 
enfrentamos antes de que 
sea tarde y deje la clase 
política de enriquecerse los 
bolsillos y se preocupe más 
por atender las necesidades 

del pueblo, porque esa es 
su obligación" 
La desfavorable situación 
política se vive desde hace 
años debido al mal manejo 
de la economía por lo que 
"El Amigo Layín" señaló 
que "cualquier hombre 
y cualquier mujer de los 
que están aquí pueden 
hacer un mejor papel, 
el cambio compañeros 
lo tenemos nosotros en 
nuestras manos porque ya 
es tiempo de que le vaya 
bien a todos" Finalizó el 
Presidente Independiente 
de San Blas. 

Aumento del dólar otro 
golpe más al pueblo: Layín

"Los políticos le han 
fallado al pueblo: 

corrupción y malos 
manejos de la 

economía siguen 
siendo pagados por los 

ciudadanos" 

Apoyo irrestricto a la mujer por parte del Gobernador: Peña Avalos
•El legislador recalcó la participación del Ejecutivo Estatal en la protección total hacia la mujer en la entidad

Por Pedro Amparo 
Medina

El diputado del Partido Verde 
Ecologista, Alvaro Peña 
Avalos destacó el compromiso 
del gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
para brindar apoyo total a la 
mujer con la iniciativa de ley 
que el Congreso del Estado 
recibió en comisiones y 
turnarlo para su aprobación.
El tema, dijo el legislador, es 
hacer patente el feminicidio 

el cual ya está aprobado por 
la mayoría para que sea un 
delito penal y el infractor sea 
juzgado como una agravante 
a la ley de manera directa, y 
no como un homicidio más 
como antes se hacía.
Al mismo tiempo, Peña Avalos, 
reconoció también la mano del 
gobernador en la fundación de 
nueva creación, especializada 
con gente profesional para la 
prevención y erradicación de 
la violencia en contra de las 

mujeres con lo que redondea 
la protección y cobijo que 
recibe la mujer del gobierno.
Por último el diputado vecino 
de San José del Valle, del 
municipio de Bahía de 
Banderas reconoce en el 
Gobierno de Estado el trabajo 
que va de la mano con la 
actual legislatura, pero sobre 
todo en lo que se refiere al 
trabajo que tiene que ver con 
la protección de los grupos 
más vulnerables del estado.
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Apoyo irrestricto a la mujer por parte del Gobernador: Peña Avalos

Por: Alberto Martínez Sánchez

CERtEzA 
POLítICA

A Manuel Cota Lo Voy a Ver Como 
Gobernador": Liberato Montenegro.

tierra que es lo que le vamos a dejar a 
nuestros hijos y nietos. Yo me la juego 
por Nayarit. Vamos con Manuel Cota.

Educación y valores familiares 
previenen la corrupción: Manuel 

Cota.
Son los valores en la familia y la educación, 
fundamentos de prevención que pueden 
erradicar la corrupción, y en el caso de 
los funcionarios es un tema de ética 
y apego a la Ley, afirmó el Senador, 
Manuel Cota Jiménez, tras acudir al 
“Análisis sobre el Sistema Nacional 
Anticorrupción, Retos y Perspectiva 
desde lo Local” en la Unidad Académica 
de Contaduría y Administración de la 
Universidad Autónoma de Nayarit. Al 
evento organizado por el senador Manuel 
Cota, asistieron como expositores de 
estos temas, el Maestro Rafael Coello 
Cetina, Secretario General de Acuerdos 
de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación; el Doctor, Luis Humberto 
Delgadillo Gutiérrez, ex magistrado 
de la Sala Superior del TFJFA y como 
moderador el Lic. Salvador Iñiguez 
Castillo. Cabe destacar la presencia 
como invitado a la exposición, del rector 
de la Universidad Autónoma de Nayarit, 
Jorge Ignacio Peña González.
"Lo han precisado y lo han puntualizado 
aquí los ponentes, que el combate a 
la corrupción es un tema de valores, 
antes que la creación de leyes, yo 
participé en las mesas y vote a favor 
del Sistema Nacional Anticorrupción, es 
por principios, por ética y de aplicación 
de la Ley", explicó Manuel Cota al 
hablar del polémico tema. El También 
Presidente de la Comisión de Asuntos 
Agropecuarios del Senado de la República, 
explicó que si bien es cierto que viene 
un recorte presupuestal de cerca de 
240 mil millones de pesos y que será la 
hora de apretarse el cinturón, convocó 
a que los gobiernos en sus tres órdenes 

apliquen los recursos con transparencia, 
puntualidad y en el marco de la ley.

Se Caerá la Reforma 
Constitucional en Materia 

Electoral.
Para este día 22 de Septiembre, es 
decir el jueves la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, va a Dictaminar la 
Controversia Constitucional que interpuso 
el Partido Movimiento Regeneración 
Nacional, MORENA a la Reforma que en 
materia electoral hicieron los legisladores 
locales a nuestra carta Magna estatal en 
mayo del presente año. De acuerdo a lo 
ocurrido en Tlaxcala y con lo expresado 
por el mismo Secretario de Acuerdos de 
la Corte de Justicia de la Nación, Rafael 
Coello Cetina quien estuvo en Tepic para 
dictar una conferencia sobre el Sistema 
Nacional Anticorrupción, es un hecho 
que está Reforma a la Constitución de 
Nayarit en material Electoral se va a 
caer. Es decir la Suprema Corte le va 
a enmendar la plana al Congreso del 
Estado y es posible que sólo una de 
las tres elecciones se empate con las 

intermedias del 2021. Se habla que será 
sólo la de Ayuntamientos. Está historia 
continuará. No se la pierdan.

El Desarrollo Humano en México.
Ahora tenemos la opinión de nuestro 
experto en Finanzas, el Doctor, Abel 
Ortiz Prado quien nos dice que: Las 
dimensiones fundamentales del desarrollo 
humano son: Una vida larga y saludable; 
adquirir conocimientos valiosos; contar 
con vivienda digna; seguridad en su 
persona, familia y patrimonio; acceder a 
una dieta adecuada; obtener los recursos 
necesarios para disfrutar un nivel de vida 
digno y lograr desarrollar el sentido de 
pertenencia a su entorno y comunidad. 
El Programa de Naciones Unidas para el 
Desarrollo acaba de difundir el Informe 
de Desarrollo Humano 2015,

Certeza Política.
Para concluir tenemos el dato siempre 
exacto de mi colega y amigo, Álvaro 
Alatorre García quien nos dice que: Nayarit 
es la entidad con la menor cantidad de 
personas desaparecidas, según el Informe 
Anual del Registro Nacional de Datos de 
Personas Extraviadas o Desaparecidas 
que la Secretaría de Gobernación entregó 
al Senado de la República. Hasta el 31 
de diciembre del 2015, en Nayarit se 
reportó la desaparición de 19 personas. 
La lista la encabeza Tamaulipas, con 
5 mil 759 casos; Estado de México, 
con 2 mil 800; Nuevo León, con 2 mil 
255; Jalisco, con 2 mil 254; Sinaloa, 
con mil 868 y Chihuahua, con mil 842. 
Después de Nayarit, los estados con 
menos desaparecidos son Tlaxcala y 
Baja California sur con 24 casos cada 
uno. Suerte a todos y decirles que es 
posible que en la presente semana o la 
que viene, nos visita al priísmo nayarita 
el Líder Nacional del PRI, Enrique Ochoa 
Reza, quien hará una gira por la entidad 
y conocerá de cerca los problemas 
de la militancias acciones y efectos 
que tienen desde los dirigentes de 
seccional hasta los municipales. Estén 
atentos. Para opiniones y sugerencias 
llamar al 311-246-01-16 o al email 
albertomartinezsanchez512@gmsil.vom 
o ya me pueden leer en mis Facebook 
que es Alberto Martínez Sánchez o 
como Tico Martínez, así como en mis 
fans page que son Certeza Política, 
Alberto Tico Martínez o bien como 
Tepic NayarOfertas, gracias por darle 
me gusta, compartir o comentar mis 
noticias. Quedo a sus órdenes. 

"Yo voy a ver a Manuel Cota Jiménez, 
en la boleta y como Gobernador del 
Estado", dijo el líder nato del Magisterio 
de Nayarit, Liberato Montenegro Villa en 
exclusiva al tiempo que observaba el 
Desfile de Rompimiento de las Fiestas 
Patrias de su pueblo amado, Ixtlán del 
Río al lado del Presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional de la Confederación 
Nacional Campesina. Los maestros 
Liberato Montenegro y su hijo Gerardo 
Montenegro Ibarra quien fuera Diputado 
Local y Federal además de Senador de 
la República, así como el dirigente de la 
sección 20 del SNTE, Antonio Carrillo 
Ramos, han encontrado coincidencias 
con Manuel Cota Jiménez que los han 
llevado a construir y revivir la Alianza 
Campesino-Magisterial, no en aras de 
la competencia electoral, sino para 
consolidar una Educación de Calidad y 
Proyectos Productivos para los hombres 
y Mujeres del Campo. Después de 
encabezar el contingente de miles de 
gentes en apoyo a Manuel Cota en esa 
fiesta patria, seguro Montenegro Villa 
resaltó que la amistad con Manuel no 
es de ahorita es de hace muchos años y 
recordó: "yo le decía a Manuel mientras 
arrastraba el lápiz en la oficina de 
Elecciones del PRI, metete a la política, 
eres bueno y se decidió, le entró y mira 
donde está ya, es líder Nacional de 
los Campesinos y me siento orgulloso 
al verlo". Vestido de pantalón gris y 
guayabera Blanca pero entrón como 
siempre lo ha hecho desde hace más 
de 40 años en que tomo las riendas del 
magisterio, Liberato Montenegro Villa, 
aclara que las coincidencias con Manuel 
Cota Jiménez no son de ahorita y tampoco 
tienen que ver con las elecciones, "Nos 
une la lucha por las causas sociales, por 
la Educación y el Campo ahora y antes 
fue por Tepic cuando fue presidente 
municipal". Maestro de toda la vida, 
hecho en la lucha sindical, representante 
popular en muchas ocasiones, ahora 
vigoroso para ver los escenarios de la 
competencia que se viene en el 2017 
como siempre, Liberato Montenegro 
Villa aprovecha para darme la clase 
y explicarme que las Fiestas Patrias 
de su Pueblo, datan del año 1860 y 
que se hacen para que las disfrute el 
pueblo año con año. Concluye diciendo, 
"yo disfruto hacer política e impulsar 
nuevos valores y aquí está uno, se llama 
Manuel Cota, un Nayarita que es leal, 
de firmes convicciones y de valores, es 
Manuel al que voy a ver de Gobernador 
del Estado", Finaliza el líder natural del 
Magisterio Estatal.
Manuel Cota el Político y Estadista 

que Nayarit Requiere.
Manuel Cota el estadista político que 
no persigue ambiciones, que aspira 
a servir a Nayarir, no con un sentido 
patrimonialista, sino para sentar las bases 
de un desarrollo sostenido, sustentable y 
con vocación en los activos económicos 
que tiene Nayarit. Este proyecto no es 
un capricho ni una ocurrencia para la 
competencia electoral, es en todo caso 
la búsqueda de la unidad, si la Unión en 
torno a Nayarit, alcanzado eso el resto 
llega de forma automática porque hemos 
dejado de pelear y de enfrentarnos 
poniendo como interés superior a nuestra 
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Arroja buenos resultados el 
plan piloto para sacar de la 
cartera vencida a mas de 4 
mil 200 productores nayaritas 
en una primera etapa, gestión 
que realizó Manuel Cota 
ante el gobierno federal, y 
que ahora se planteará en 
todo el territorio nacional. 
De esta forma, los productores 
de l  campo recuperan 
escrituras de parcelas, 
tierras, casas y diversos 
títulos que quedaron en 
prenda con BANRURAL, a 
través de módulos del SAE.
Fue el delegado de CNC 
en Nayarit, Tomás Gloria 
Requena, quien anunció que 
se atendió al 30 por ciento 
de productores del campo 
que tuvieron créditos con 
BANRURAL, y algunos de 
ellos con 20, 30 y hasta 40 
años en cartera vencida, sin 
acceso a nuevos créditos. 

“Se recuperó 
d u r a n t e  e l 
l a n z a m i e n t o 
del  programa 
un mi l lón de 
pesos que es 
en relación a los 
productores que 
se regularizaron, 
q u i e n e s 
l i q u i d a r o n 
a d e u d o s 

pagando aproximadamente 
el 4.2 por ciento del adeudo 
y sin intereses”, indicó el 
delegado de la CNC.
Destacó además que el 
objetivo es apoyar a la 
gente y puedan resolver 
un problema de muchos 
años, y ahora, “ya tienen la 

satisfacción de estar fuera 
de este problema; de tener 
su certificado parcelario,  
de tener su escritura, de 
tener alguna factura que 
empeñaron y que ahora ya la 
tienen en su poder”, añadió 
Gloria Requena.
Por su parte Manuel Rocha 
Piedra, líder local ccenecista, 
informó que los módulos 
continuarán abiertos para 
cubrir la mayor cantidad 
posible de productores del 
campo, están ubicados en los 
municipios de Tepic, Santiago 
Ixcuintla y Compostela.
Gloria Requena destacó 
que la organización que 
representa s i rve como 
facilitador entre SHyCP, 

Dan resultado gestiones de 
Manuel Cota, salen campesinos 

de añeja cartera vencida

La defensoría 
social está al 

servicio del pueblo: 
Conrado López

Por Martín García 
Bañuelos

Xalisco. - La Defensoría 
Social del Estado de Nayarit, 
que encabeza el abogado 
del pueblo, Conrado López 
Álvarez, sigue gestionando 
la asesoría jurídica a la 
ciudadanía que se lo solicita 
de manera gratuita y sin 
distingos de credos religiosos  
y colores partidistas.
Cabe mencionar que en 
dicha defensoría, ya son 
varios los casos que ha 
ganado a representados, 
toda vez que abogados 
ventajosos defensores de 
los intereses mezquinos de 
sus representado quienes 
han pretendido arrebatarle 
de manera dolosa los bienes 
a persona que por no contar 
con dinero para defenderse 
jurídicamente, les roban su 
patrimonio como; terrenos, 
casas u otras pertenencias.
Por tal motivo enfatiza el titular 
de la Defensoría de Oficio 
de Nayarit, el jurisconsulto,  
Conrado López Álvarez, 
que las puertas de esa 
figura social están abiertas 
en su domicilio, General 
Mariano Ruiz 89 poniente, 
en la cabecera municipal de 
Xalisco,  teléfono;  311 101 

67 62, a donde se atienden 
y reciben las demandas de 
la ciudadanía que carece de 
recursos para defenderse 
jurídicamente.
“Nuestro deber es escuchar 
y atender las solicitudes 
que la gente desesperada 
nos hace toda vez que 
por desconocimiento del 
funcionamiento y aplicación 
de las leyes de nuestra 
Constitución, se sienten 
desamparadas y derrotadas, 
pero nosotros contamos con 
un equipo de destacados 
litigantes, para defenderlos 
de los abusivos licenciados”.
“Nuestras gestiones las 
hacemos en tiempo y forma, 
sin engaños a nuestros 
representados ante las 
instancias de gobierno 
correspondientes, a donde 
se debe defender al pueblo 
desprotegido, lo que sí quiero 
reconocer es la atención y 
la buena disposición que le 
ha brindado a la Defensoría 
Social de Nayarit, el Fiscal 
es ta ta l ,  Edgar  Veyt ia , 
funcionario  que no es 
partidario de las injusticias 
que hacen los ventajosos 
litigantes sobre todo a la 
gente que menos tiene. 
Concluyó    

SAT y los campesinos de 
México, sin importar filiación 
partidista, agrega que la 
instrucción del líder Manuel 
Cota es muy precisa,  "no le 
preguntamos a la gente que 
viene, si viene de tal o cual 
colonia, partido o iglesia, 
todos somos compañeros 

productores del campo, todos 
somos campesinos, todos 
nos tenemos que echar la 
mano", afirmó.
Un caso simbólico de esta 
recuperación es una escritura 
parcelaria entregada por el 
entonces presidente Lázaro 
Cárdenas.
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 Por Oscar 
Quintero

Huajicori, Nayarit.- Este 
Sábado pasado más de 400 
hombres decidieron tomar 
sus propias  herramientas, 
sus propios vehículos,  
palas talaches, carretillas 
entre otras herramientas 
para hacerle justicia a la 
destrozada carretera que 
conduce de la cabecera 
municipal de Huajicori a 
Santa María de Picachos 
entre otras muchas más 
comunidades  que a diario 
transitan por este camino 
en muy malas condiciones 
debido a las fuertes lluvias 
del temporal.
De los casi 30 kilómetros 
de carretera que son de 
Huajicori a Santa María 
de Picachos  más del 80% 

esta pésima su condición, 
ya que solo cuenta con 5 
kilómetros de pavimentación, 
es necesario mantener este 
camino transitable ya que 
día a día la población de la 
sierra está en crecimiento  y 
cada vez mayor circulación 
de vehículos de diferentes 
poblados como Santa María 
de Picachos, San Andrés 
Milpil las, Llano Grande, 
Mesa de los Ricos, Carrizal 
del municipio de Acaponeta, 
Las Norias Durango entre 
muchas más comunidades 
que regularmente de una 
manera u otra hacen uso de 
esta mal carretera.
Sabemos lo importante que 
es tener este camino en 

buenas condiciones dijeron 
muchos de los hombres que 
voluntariamente decidieron 
acudir al llamado que se les 
hizo invitándolos a trabajar 
en dicha carretera y con ello 
hacer una obra social en 
beneficio de toda la sierra 
de Huajicori, ya que  por 
este camino se trasladan 
camiones de DICONSA 

programa que beneficia a 
muchas familias serranas, 
se trasladan enfermeras 
doctores maestros de igual 
manera a personas enfermas 
de gravedad y que estando el 
camino en buenas condiciones 
es menos el riesgo para el 

paciente.
El centro de concentración 
fue en el lugar denominado 
Guayab i t o ,  donde  e l 
comisariado de Santa María 
de Picachos, Pascual viera 
Solís agradeció a todos y 
cada uno de las diferentes 
comunidades por a ver 
acudido  al llamado y que 
muy amablemente asistieron 
en apoyo y haciendo equipo 
sólido  todos en unidad  con la 
finalidad de seguir trabajando 
por el desarrollo, gracias les 
dijo a todos, les agradezco 
de todo corazón, les recalco 
que ya se tienen aprobados 
5 kilómetros de carretera 
pavimentada  que vendrá a 
beneficiar una menor parte 
pero que acortara la distancia.
Al gran número también 
se sumaron el técnico y 
encargado del manejo de 
los bosques de ese bonito 
ejido el ingeniero Moisés  
Castro, tesorero del ejido 
Antonio Delfín Rodríguez, 
el presidente de vigilancia 
Peregrino Enrique de la Cruz, 
y gente muy entusiasmada de 
las diferentes comunidades 
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Más de 400 personas con herramienta en mano 
reparan carretera Huajicori- Santa María de Picachos

haciendo equipo que al final 
todos degustaron de un 
rico caldo de camarón que 
grandes amigos de apellido 
Álvarez muy amablemente 
brindaron y cocinaron para 

todos, acompañados  de 
unas frescas y lo más bonito 
la convivencia, la próxima 
reunión de trabajo será el 
próximo 20 de Octubre.   LOS 
ESPERAMOS.



Martes 20 de 
Septiembre de 201614

Por: Julieta Villanueva.
Enviada especial 

Tuxpan, Nayarit.- Como lo 
prometido es deuda para el 
Presidente de  la fundación 
para las causas sociales y 
humanitarias de Tuxpan Ernesto 
Darinel Mendoza Covarrubias 
y su grandioso equipo de 
colaboradores, este pasado fin 
de semana llevaron a cabo la 
segunda campaña de salud, 
de asesoría jurídica, corte de 

pelo, exámenes de laboratorio, 
entrega de medicamentos, 
exámenes  de la vista y otros 
totalmente gratuitos para todos 
los habitantes de la localidad de 
Peñas, quienes agradecieron 
a Mendoza Covarrubias, así 
como a todos y cada uno de 
los que integran esta loable 
y humanitaria fundación, el 
que les hayan llevado estos 
grandes beneficios que fueron 

doblemente valorados por las 
familias que menos tienen. 
Quienes estamos a cargo de las 
brigadas medicas, 
de los análisis de 
laboratorio, de las 
asesorías jurídicas, 
de los cortes de 
pelo para niños, 
jóvenes y adultos 
de ambos sexos, 
así como de otras 

responsabilidades dentro de 
esta fundación a cargo de 
nuestro gran amigo el Químico 
Ernesto Darinel Mendoza 
Covarrubias, contribuimos con 
nuestro granito de arena para 
hacer posible estas intensas 
jornadas y lo hacemos con 
todo el cariño del mundo 
de ayudar solo por ayudar, 
expresan los integrantes de 
esta fundación, quienes nos 
informan que estarán brindando 
estos beneficios el próximo 
fin de semana en la localidad 
de Unión de Corrientes en el 
municipio de Tuxpan.  

Director De Tuxpan: Juan Bustos                                                                    Martes 20 de Septiembre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2030

Tuxpan
Continúa fundación para las 

causas sociales y humanitarias 
llevando jornadas médicas a 
familias que más lo necesitan
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En Tuxpan resurgen 
nuevas quejas por 

robos en casas 
habitación

*Habitantes de esta localidad, solicitan la 
intervención del Fiscal General de Nayarit, para que 

saque de circulación a tanto amante de lo ajeno y 
viciosos adictos a todo tipo de enervantes.

Por: Robert Casasola. 
Tuxpan, Nayarit.- De unos 
días para acá se soltó la 
robadera en casas habitación 
denuncian habitantes de esta 
población, quienes se sienten 
impotentes, desprotegidos y 
muy molestos con los ladrones 
amantes de las cosas fáciles, 
quienes ya hicieron su agosto 
y le siguieron de frente con 
el mes de setiembre. 
En este pasado fin de semana, 
se robaron las baterías de 
varios carros de las calles 
de Reforma y Puebla, se han 
metido a robar a varias casas 
del lado del panteón y por 
la calle de Juan Escutia en 
pueblo nuevo y hasta se han 
atrevido a asaltar con arma 
blanca evidencian afectados, 
quienes se quejan de la lentitud 
de los cuerpos policiacos que 
no saben de otra más que 
recomendar que pongan su 
demanda ante el ministerio 
público del fuero común y en 
otras veces cuando suplican 
el auxilio de los integrantes 
de las fuerzas policiacas 
estatales y municipales, estos 
se molestan cuando es de 
noche o de madrugada, como 

si les estuviéramos pidiendo 
que nos hagan un favor por 
brindarnos la atención, por 
la cual les pagan y reciben 
-sino todas, si la mayoría de 
sus prestaciones- enuncian 
los afectados.  
Muchos de los afectados mejor 
ya ni acudimos a interponer 
nuestras demandas ante la 
autoridad correspondiente, 
porque por una parte el 
edificio del ministerio publico 
tiene un peligroso acceso 
por las escaleras empinadas 
y por otra parte nada se 
mueve en esas oficinas 
sino hay mochada, es por 
eso que estamos acudiendo 
a los medios informativos 
solicitando de la manera 
más atenta, la intervención 
del Fiscal General de Nayarit 
Doctor en Derecho Edgar 
Veytia, para que intervenga 
y saque de circulación a 
tanto ratero amante de las 
cosas fáciles y adictos a 
todo tipo de enervantes 
que han proliferado por la 
falta de fuentes de empleo 
como de oportunidades en 
este municipio exponen los 
afectados.- 
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Ixtlán del Río

Se terminaron los festejos 
chicharroneros en este 

municipio, a trabajar se ha dicho

Se desmorona el PAN local, 
existen más renuncias

Sigue el equipo de “Leoba” 
apoyando a personas vulnerables

DESTACA LABOR 
EMPRESARIAL DE 

CARLOS HERNANDEZ

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos 
residentes en esta cabecera 
respiraron con alivio señalando 
que se terminaron los festejos 
Patrios Chicharroneros,  muchos 
de el los no festejaron ni 
compartieron en familia tales 
festejos por culpa de tantas  
bebidas embriagantes, hubo 
bastantes desarreglos, pero 
todo tiene su final, ahora hay 
que aguantar una semana más 
de orines, 
La tan consabida rut ina 
organizado por el comité 
organizador pro festejos patrios 
cansó a los visitantes, muchos 
de ellos rápidamente huyeron de 
este desorden que provocaba 

melancolía,  solo faltó que 
pusiera lucecitas para emular los 
festejos del anterior comité, el 
cual sobrepasó el post Christmas 
Blues, una ardua tarea que fue 
bastante beneficiosa para los 
organizadores.
Cabe señalar que esta famosa 
festividad la actual organización  
hizo su nueva versión, según 
cuentas las primeras versiones 
fueron ampliamente bastante 
mejores, a estos espacios 
acudían todos, tanto locales 
como visitantes, todos bailaban 
gozando los festejos patrios con 
sobriedad, hoy se tenía que 
andar “Pedo,”  para soportar 
andar en esta nueva versión 
de festejos Patrios. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Para el empresario local 
Marcos Hernández, más 
allá del éxito le gusta 
contribuir tangiblemente a 
transformar la vida de su 
comunidad, esa filosofía la 
ha venido plasmando a lo 
largo de su trayectoria en 
este municipio de donde 
es originario, es un hecho 
que este buen empresario 
lleva consigo un sinfín de 
buenos resultados.
Marcos Hernández, no 
es un empresario que se 
pone metas ambiciosas, 
agresivas, es un Ixtlense 
que le apasiona lo que 
hace, se motiva y se llena 

de adrenalina para vivir los 
grandes momentos con 
una forma de vivir bastante 
profesional  para impulsar 
el desarrollo económico y 
social una de sus principales 
razones de ser.

El empresario Marcos 
Hernández, atribuye que la 
confianza, la disciplina, una 
buen relación laboral y tener 
claro el modelo de negocios 
enfocados al gobierno y la 
infraestructura, enseñanza 
y el respeto es parte  de una 
especialización  en impulsar 
proyectos y profundizar 
conocimientos sobre las 
dinámicas de los mercados 
y los proyectos de inversión.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- No 
cabe duda que cuando se 
quiere trabajar en favor de los 
que menos tienen se puede 
hacer, desde hace varios 

años y sin estar dentro de la 
política el equipo de trabajo 
del empresario en el ramo 
constructor y fuerte aspirante a 
la regiduría de la demarcación 
tres Leobardo Barragán Pedro,  

sigue apoyando a personas 
vulnerables.
El empresario Leobardo 
Barragán, destaca en el medio 
por su limpio proceder  y 
continúa apoyando de acuerdo a 
sus posibilidades  a quienes no 
tienen techo en esta cabecera 
municipal, es un ejemplo para 
el resto de aspirantes que 
pretenden ubicarse en este 
tipo de posiciones  pero al 
obtener esta responsabilidad  se 
apartan del proyecto prometido 
en campaña.
Cabe mencionar que el equipo 
de trabajo de Leobardo 
Barragán, destaca por su 
humildad y  seriedad a la hora 
de apoyar a los afectados, 
fue este equipo quien en gran 
parte ayudó a los inundados 
a rescatar su hogar del lodo, 
lo que implica gran esfuerzo, 
no dudamos que desde esta 
trinchera sigan apoyando a los 
Ixtlecos,  a contar con mejor 
calidad de vida.

Por Jolumeca
 Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Persiste el fuerte divisionismo 
al interior del PAN,  en 
esta localidad aparte de las 
constantes renuncias  que 
se han dado recientemente 
ahora el ex regidor panista Joel 
Ramírez Lerma, confirmó su 
retiro de este instituto político 
porque no se ha disuelto el 
actual comité,  tanto estatal 
como municipal, porque no 
tiene convocatoria.
Muestra su enojo porque 
no se dan las cosas como 
se marca en los estatutos  
y siguen sin explicarse las 
diferencias  e inconformidades  
que se tienen con el comité 
estatal, por ser los autores 

del divisionismo  en el PAN, 
por intereses personales, 
así que no deben de existir  
motivos ni argumentos para 
faltar a los estatutos en este 
aspecto ningún argumento 
es válido. 
A los panistas les preocupa 
la manera en que el CDE, 
encabezado por Ramón 
Cambero,  actúa raro tomando 
decisiones arbitrarias  todo 
indica que hay otras personas 
detrás con falsa doctrina y 
que no están acostumbrados 
al dialogo  y solo filtran 
información  unilateral  en 
búsqueda únicamente de sus 
intereses, no tienen freno y 
sacan provecho del tiempo 
que les queda.  

15
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Compostela celebró 
en grande las fiestas 

de Independencia

Compostela, Nayarit.-  (Donkey) 
–Tras poner en marcha las 
tradicionales fiestas Patrias en su 
edición 2016, la Alcaldesa Alicia 
Monroy Lizola, encabezó diversos 
actos cívicos, el primero que 
presidió fue la conmemoración 
del 169 Aniversario de la Gesta 
Heroica de los Niños Héroes de 

Chapultepec; el segundo fue el 
recorrido y encendido del fuego 
libertario, así como la entrega 
de la ofrenda a los héroes de 
la Independencia.
Asimismo, presidió junto con 
regidores,  funcionarios y 
ciudadanía en general, el acto 
que se realizó en la plaza pública, 

donde coronó a la Señorita 
Fiestas Patrias 2016-2017, 
Rosa Virginia Mariñelarena 
Viramontes.
Asimismo, la Alcaldesa de 
Compostela, encabezó la 
conmemoración de la Gesta 
Heroica de los Niños Héroes,  
organizado por la dirección de la 
Escuela Primaria Juan Escutia, 
donde   participaron alumnos 
de las diversas  escuelas de 
educación básica y preescolar de 
esta ciudad,  así como también 
las asociaciones  de Charros de 
esta ciudad,  personal del DIF y 
funcionarios del Ayuntamiento 
que se dieron cita a la plaza 
pública para conmemorar a los 
Niños Héroes.
Durante la conmemoración, 
Monroy Lizola, convocó a los 
presentes a seguir preservando 
nuestro pasado histórico “porque 
es la identidad de los mexicanos,  
pero también a seguir el ejemplo 
de los Niños Héroes que supieron 
defender con coraje nuestra 
Bandera Nacional, sigámoslos 
recordando con respeto y cariño 
por lo mucho que nos dieron”.
Posteriormente, acompañado 
por funcionarios y regidores, 
Monroy Lizola, depositó una 
ofrenda floral en el monumento 
que se erigió en memoria a los 
Niños Héroes, en donde, al igual 
que alumnos de las diversas 
escuelas,  montó una guardia 
de honor.            
Mientras que la mañana 
del  pasado miércoles 14 de 
septiembre, la Alcaldesa presidió 
el izamiento de la bandera, así 
como el acto de entrega de 

ofrenda a José María Morelos 
y Pavón, en cuyo evento 
organizado por alumnos de la 
escuela secundaria Constitución 
de 1857, reiteró el compromiso 
que como mexicanos tenemos 
de conservar nuestras raíces y 
respetarnos como ciudadanos 
y nación.
 De igual forma, la noche del 15 
de septiembre, aun con amenaza 
de lluvia,  presidió la celebración 
del Grito de Independencia, 
evento al que se sumaron miles 
de compostelenses que junto 
con  su Alcaldesa vitorearon a 
los héroes de la Independencia 
de México.
Tras la celebración del Desfile 
cívico militar alusivo al 206 
aniversario de la Independencia 
de México, en el que participaron 
los planteles educat ivos,  
contingentes, asociaciones 
de charros y carros alegóricos 
a lus i vos  a l  mov im ien to 
independentista de 1810, la fiesta 
prosiguió con el tradicional palo 
encebado y Puerco encebado 
celebrado en punto de las 17:00 
horas en la plaza pública de 

esta ciudad.
Cabe mencionar que para 
celebrar las Fiestas Patrias, el 
Ayuntamiento de Compostela a 
través de la Dirección de Arte y 
Cultura, organizó un programa 
artístico y cultural que fue puesto 
en marcha el sábado 03 de 
septiembre con una gran noche 
mexicana en donde presentaron 
a las candidatas a Señorita 
Fiestas Patrias 2016. 
De esta manera la noche del 
sábado 10 de septiembre se 
llevó a cabo el certamen de 
belleza en donde la Presidenta 
Municipal, corono a la Reyna, 
Rosa Virginia Mariñelarena, 
así como a las princesas que 
le acompañaran hasta el 2017. 
En este marco,  Monroy 
Lizola, además de  reafirmar 
el compromiso de seguir 
trabajando fuertemente para 
dar cumplimiento a las demandas 
de las comunidades, invitó a 
los presentes a celebrar con 
entusiasmo y armonía los festejos 
patrios, así como también a 
seguir honrando a los héroes 
que no dieron patria.
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Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Desde un 
principio nos pusimos a trabajar y 
creo que a dos años de gobierno 
se ha realizado mucho en 
Compostela, aseguró el regidor 
Ricardo Sandoval Verdín.
En breve entrevista el edil emanado 
del Partido del Trabajo, dijo 
que esto seguramente se verá 
reflejado en el documento del 
segundo Informe de Gobierno 
que próximamente habrá de 
rendir la Presidenta Municipal de 
Compostela Alicia Monroy Lizola, 
ya que realmente se han hecho 
muchas obras, aunque reconoció 
que muchas están por debajo de 
la tierra y que no se ven, como son 
los drenajes, “y pues hay mucha 
demanda de arreglar calles aquí 
en Compostela y también hace 
unos meses se aprobaron varias 
calles de la cabecera municipal 
para que sean pavimentadas 
completamente”.
En este sentido el regidor electo 

por la segunda demarcación 
territorial, explicó que solo están 
en espera de que se retiren un 
poquito las lluvias para que 
permitan que se pueda trabajar 
un poco más a gusto en lo que 
respecta a las calles de la ciudad, 
pero insistió que en las colonias 
que comprenden su demarcación 
territorial si se ha atendido con 
mucha obra, mismas que son 
debidamente consensuadas en 
las reuniones de cabildo.
Por otro lado al referirse a 
los proyectos pendientes para 
este último año de Gobierno, 
Sandoval Verdín remarcó, “para 
lo que resta de este Gobierno 
año vamos a echarle todos los 
kilos, ya la Presidenta dijo que 
vamos a tratar de enfocarnos 
mucho en lo que son las calles 
de Compostela y darle un mejor 
mantenimiento a todo lo que es 
la ciudad, ya que se pretende y 
se escucha que va muy en serio 
lo del pueblo mágico, y aunque  

mucha gente está confundida al 
respecto cuando mal informan 
que para el 2017 no va a haber 
apoyos para los pueblos mágicos, 
cabe aclarar que para el caso de 
Compostela nosotros lo estamos 
solicitando en el 2016, por eso 
creemos que el pueblo mágico 
para nuestra ciudad va por buen 
camino, para que entre en este 
proyecto por el que tanto se ha 
luchado desde el inicio de la 
presente administración”.
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En Compostela se ha realizado 
mucha obra: Ricardo Sandoval

Compostela a un paso de 
formar parte de los 111 

pueblos mágicos del país
Por Jesús Ulloa 

Compostela Nay.-Llevamos 
dos años y esperamos que 
ahora en Octubre que se 
abre la convocatoria podamos 
ingresar en el grupo de pueblos 
mágicos de nuestro país, declaró 

la Presidenta municipal de 
Compostela Alicia Monroy Lizola.
Luego de una gira de trabajo 
en la que puso en marcha 
diversas obras del programa 3 
por 1, la Alcaldesa dijo, “ésta 
semana nos sentimos un poquito 
preocupados y tristes porque 
llego un mensajito por allí que 
decía que no habrá recurso para 
abrir más pueblos mágicos”.
“Pero quiero comentar que este 
decía que para el 2017 y estamos 
en el 2016 y tenemos el dato 
que de 111 pueblos mágicos 
que hay en el país, 14 se van 
a dar de baja porque ya no 
cumplieron con el programa y la 
normativa, entonces se los van 
a quitar y nosotros esperamos 
que uno de esos 14 lugares nos 
llegue a Compostela”, recalcó 
Monroy Lizola. 
“Porque nosotros ya hemos ido 

a México para impulsar este 
proyecto para nuestro Municipio, 
hace poco nos entrevistamos con 
el Secretario de Turismo Enrique 
de la Madrid en Guadalajara, 
por lo que sentimos mucha 
confianza en lograr concretar 
lo de pueblo mágico” insistió 
la Presidenta.
“Por todo lo que ya hemos 
avanzado en este sentido, 
creemos que estamos con un 
99.9 por ciento de probabilidades 
de que si va a ser aprobado 
Compostela por su historia 
como un pueblo mágico, por 
eso yo aprovecho para solicitar 
a la ciudadanía de nuestro 
Municipio, que nos ayuden a 
lograr que Compostela sea un 
pueblo mágico”.
Al referirse de que manera 
participarían los ciudadanos 
en este proyecto, explicó que 

principalmente con la limpieza, 
con la pinta de las fachadas 
de nuestras casas, con el 
recibimiento que les hagamos 
a los turistas tanto Nacionales 
como extranjeros cuando nos 
visitan, mostrar amabilidad y ser 
hospitalarios, con lo que tengo 
la confianza que abonará mucho 
para que podamos concretar lo 
de Compostela pueblo mágico.
Hay que tener en cuenta que los 
desarrollos vienen fuertes pero 
no para la cabecera –reveló-, 
sino para la parte baja del 
Municipio, y esperamos que el 
turismo de la parte baja pueda 
ingresar y la idea es ofrecer 
a ese gran turismo opciones 
atractivas para que no se queden 
en las playas, recordemos la 
carretera de Cumbres que hace 
muchos años 60 o 70 años, por 
aquí se iba a las playas por 
Ixtapa, por Paranal, a todos 
esos lugares entonces ya con 
esta ventaja de  la entrega 
que nos hizo hace unos días 
el Gobernador de  la carretera 
ya pavimentada a la Cumbre, 
pugnar por irle siguiendo para 
conectar como antaño esta 
parte de Compostela con las 
playas de nuestro Municipio.
Indicó la Presidenta que ahí 
radica la importancia de estar 
unidos como ciudadanos con los 
gobiernos en todos los niveles, 

para lograr que las obras que 
necesitemos lleguen, siempre 
es importante la participación 
de los ciudadanos, porque si 
mientras la gente no participe 
y no se sienta ese deseo de 
mejorar, los gobiernos en turno 
piensan que no les interesa y 
destinan recursos y acciones 
para otros lugares, por eso 
en esta administración, el 
equipo de trabajo desde el 
Secretario, regidores, y todos los 
funcionarios estamos duro y duro 
en las diversas dependencias 
como SEDESOL, o en SEDATU 
y a donde podemos estamos 
tocándole las puertas, e incluso 
con el mismo Gobernador 
de manera directa para traer 
beneficios a Compostela.

*El regidor del PT aseguró que los consensos en cabildo con la Presidenta ha 
rendido frutos en obras para todo el Municipio de Compostela, que se verá 

reflejado en el Segundo Informe de Gobierno.



Martes 20 de 
Septiembre de 201618

Martes 20 de Septiembre de 2016 • www.genteypoder.com • No. 2030

caponetaa
18

En el día de Protección 
Civil hacen simulacro en 
la presidencia municipal 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- En recuerdo de 
los trágicos acontecimientos 
de la mañana del 19 de 
septiembre de 1985, cuando 
un terremoto de 8.1 grados 
Richter devastó buena parte 
de la Ciudad de México 
dejando miles de muertos y 
heridos, se llevó a cabo en 
la presidencia municipal de 
Acaponeta un simulacro, que 
tuvo como objetivos, además 
de estar preparados para 
una contingencia cualquiera, 
hacer conciencia sobre la 
importancia de estar siempre 

alertas y crear una cultura 
de protección civil que por 
cierto evolucionó mucho a 
partir de ese terremoto donde 
los protocolos y acciones de 
respuesta casi no existían, 
así lo dijo el titular de la 
Dirección de Protección Civil, 
C. Germán Alaníz Quiñones.
Pasadas las 10 de la mañana, 
sirenas de ambulancias 
y carros de bomberos, 
sonaron a las afueras del 
palacio municipal, y todos 
los empleados y directores 
del XL Ayuntamiento, incluido 
el alcalde Malaquías Aguiar 
Flores, dejaron lo que estaban 

haciendo para sal ir en 
completo orden a un punto de 
reunión establecido en la plaza 
“Miguel Hidalgo”. Participando 
en este simulacro, estuvieron 
personal de Bomberos del 
Estado asentados en la 
zona norte, y paramédicos 
de la Cruz Roja Mexicana 

delegación Acaponeta, 
quienes simularon rescatar 
heridos y personal atrapado, 
tanto en la planta baja del 
edificio como en el segundo 
piso, deslizando incluso un 
cuerpo por medio de cuerdas, 
desde uno de los balcones 

exteriores del inmueble a 
la banqueta donde ya lo 
esperaba parte del personal 
de rescate. Otro atrapado en 

la Dirección de Obras Públicas 
y un tercero bajado por las 
escalinatas de acceso a la 
segunda planta, los cuales 
fueron depositados en las 
ambulancias.

Germán Alaníz, al término de 
este ejercicio expresó que la 
actividad había resultado un 
éxito, que la evacuación del 
edificio se había realizado 
en un minuto 57 segundos, 
pero había que considerar 
que este fue un simulacro 
previamente avisado, que 
habría otra oportunidad donde 
se haría algo similar, pero 
sin previo aviso. Expresó el 
funcionario que este tipo de 
acciones son acercar a la 
realidad al ciudadano, que 
en cualquier segundo puede 
encontrarse en medio de una 
eventualidad.
Por su parte el primer edil 
Malaquías Aguiar, felicitó a 
los integrantes de protección 
civil, bomberos y paramédicos 
por la labor que realizan, 
pero además porque ese era 
el Día de Protección Civil. 
(DCSM)
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En lancha tuvieron que llegar a la 
galería filtrante en medio del río

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- A causa de la 
fuerte tromba que se presentó 
la tarde del sábado, varias 
cuchillas del sistema eléctrico 

de las galerías filtrantes 
que surten los tanques de 
almacenamiento de agua 
potable se vinieron abajo, 
dejando sin energía eléctrica 
al sistema y sin agua a la 

población. 
A pesar  de  e l lo ,  se 
rehabilitaron las que surten a 
la Loma Atravesada, las del 
callejón de San Dieguito y la 
conocida como “El Ciruelo”, 
sin embargo las cuchillas 
de las galerías que están 
en medio del cauce y la de 
la margen izquierda que 
depende de la anterior no 
habían podido ser reparadas 
debido al crecimiento del río, 
lo que hace imposible o muy 
riesgoso enviar personal a 
hacer las reparaciones.
Los directivos del Organismo 
Operador Municipal de Agua 
Potable,  A lcantar i l lado 
y  S a n e a m i e n t o  d e 
Acaponeta (OROMAPAS), 
coordinadamente con la 
Dirección de Protección Civil, 
se vieron en la necesidad 

de conseguir una lancha 
para poder llevar al personal 
hasta la galería y hacer las 
reparaciones pertinentes, 
cosa que así se hizo, 
levantando las cuchillas al 
filo de las 15:00 horas, por 
lo que de nueva cuenta, el 
agua comenzó a fluir por 
las tuberías y a llenar los 

tanques de almacenamiento, 
por lo que, en un breve lapso, 
el agua podrá volver a las 
válvulas caseras.
Una vez más, el organismo 
operador pide disculpas a la 
ciudadanía por estos hechos 
producto de la furia de la 
naturaleza, la cual no es 
posible tener control. (DCSM) 

El desazolve del arroyo de La 
Viejita, evitó inundaciones

de Acaponeta también 
trabajará en el aspecto de 
la concientización con los 
ciudadanos, ya que gran parte 
del problema que se presenta 
en cañadas, canales, arroyos 
y ríos, es a consecuencia 
de que estos cauces son 
utilizados como tiraderos de 
basura, por lo que se hará 
una sinergia con los vecinos 
para mantener limpios estos 

conductos.
“Hacemos un llamado a los 
ciudadanos para que eviten 
tirar basura, no solo aquí 
en el cauce del arroyo de la 
Viejita, sino también en la 
calle, ya que, cuando llueve, 
los residuos son empujados 
por las corrientes hacia los 
pluviales, lo que dificulta el 
cauce y desfogue”; alertó 
Germán Alaníz. (DCSM)

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Gracias a los 
trabajos de desazolve del 
arroyo de La Viejita, mismos 
que se llevan a cabo dentro 
del proyecto de saneamiento 
del mencionado riachuelo, se 
pudo evitar su desbordamiento 
el pasado miércoles, cuando 
fuerte tromba acompañada 
de nutrido aguacero, provocó 
una potente avenida de agua 
que casi rebozó la corona 
del cauce de este arroyo, 
pero sin embargo no pasó 

a mayores, pues la caja 
del mismo, estaba libre 
de matas, árboles, basura 
y escombros que luego 
dificultan o bloquean el libre 
flujo del agua.
Vecinos de la colonia Invinay y 
del Infonavit, que estuvieron al 
pendiente de la evolución del 
rápido crecimiento del arroyo, 

afirmaron que gracias a esos 
trabajos se pudo evitar lo que 
se ha repetido por muchos 
años, el desbordamiento de 
las aguas que afectan una 
buena porción de ambas 
colonias.
Aunado a la limpieza y 
desazolve de esa y otras 
vías pluviales, el Gobierno 
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Merecido reconocimiento reciben 
elementos de Protección Civil en Tecuala 

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

TECUALA.- En el Día Nacional 
de Protección Civil en este 
municipio, se llevó cabo un 
simulacro recordando el 
devastador sismo que sacudió 
a  la ciudad de México, un 
19 de septiembre de 1985, 
directores y trabajadores del 
H.XXXVI Ayuntamiento local, 
unidos  y haciendo un cuadro 

de auxilio y rescate en las 
instalaciones del edificio de 
la presidencia municipal y 
finalizando en la explanada 
de la plazuela principal.

Aquí participaron dando una 
muestra de la gran experiencia 
que se ha obtenido, los 
elementos Carlos Fausto 
Díaz y su compañero el 

popular “Manao” recibiendo 
un merecido reconocimiento 
a esa gran labor que ofrece 
el gobierno tecualense a 
todos los habitantes de los 
ejidos y comunidades de 
esta cabecera municipal, 
por ejemplo cuando el rio se 
muestra enojado y empieza 
a subir sus niveles, o cuando 
se trata de controlar o destruir 
panales de peligrosas abejas 
y el incendio de pastizales  o 

*En especial Carlos Fausto Díaz y el popular “Manao”

el siniestro de una vivienda, 
etc. etc. etc. 
Ahí están siempre, atentos 
a todo esto, Carlos Fausto 
y su inseparable compañero 

el popular “Manao” entre los 
voluntarios a este simulacro 
participaron directores como 
Francisco López Melin de 
Coplademun,  doctor José 
Luis Alonso Romero, el 
“utility” Irineo Orozco De Dios, 
Memo  Osuna, el licenciado 
Víctor Alcaraz  de registro 
civil, Jorge Canales, Ángel 
Sarmiento de transparencia, 
Laurita Guzmán directora de 
ingresos y muchos (as) otros 
más bajo la supervisión del 
director de protección civil 
Guillermo López Montaño 
y su eficiente secretaria 
María de los Ángeles Arias 
Lora, para entregar dicho 
reconocimiento estuvo la 
señora Sandra Partida de 
Santana en representación 
del ciudadano Lucio Santana 
Zúñiga. 
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Por Salir Nuevo disco 
de Alejandro Almanza

Por Lázaro López
Tepic.- Conocido en el medio 
grupero como "El mujeriego", 
ahora Alejandro Almanza esta 
por sacar nuevo disco con 
temas de su inspiración y 
de otros autores, pero ahora 
acompañado con la banda la 
Estremecedora, del estado 
de Sinaloa, Pero... ¿Quién 
es el mujeriego o Alejando 
Almanza?....Sus inicios se 
remontan ya hace varios 
años haciendo sus pininos 
con el grupo de El mayor y 
sus Magikos, poco a poco se 
fue desenvolviendo a grado 
tal que varias agrupaciones 
se fijaron en él, para tenerlo 
entre sus filas, enrolándose 
con los de la banda Ráfaga 
donde encajó perfectamente 
y durante un tiempo estuvo 
cantando con esta gran 
agrupación, inclusive llegó 
a grabar varios discos 
también con esta tecnobanda, 
teniendo gran éxito debido a 
que estuvieron siendo muy 
solicitados en varios estados 
de la República compartiendo 
los escenarios con otras 
grandes agrupaciones.... 
Tiempo después inicia su 
carrera como solista llegando 
a grabar 5 discos y entre 
algunos de sus temas que 
sobresalieron fue el tema de 
"Sucede", que fue como el 

masas que les gusta la música 
de banda y tema que sale va 
gustando. Siendo de aquí de 
la capital Tepic, pero estando 
en Mazatlán, conoció a la 
banda que actualmente lo  
acompaña: La Estremecedora 
de Mazatlán, con quienes 
se la lleva muy bien con 
los integrantes además de 
que son músicos con mucho 
talento. Actualmente  se está 
presentando en lugares de 
Sinaloa y Durango y otros 
lugares en donde es más 
conocido ahora en esta nueva 
faceta y aquí en Nayarit se va 
a presentar hasta diciembre. 
Así que hay que apoyar  
a este cantante nayarita 
comprando su disco, que de 
seguro les va a gustar por la 
gran variedad de temas que 
grabó, si lo quieren conocer 
más, vean sus videos que ya 
están en internet a través del 
YouTube, apoyemos también 
hablando a la radio y pedir 
sus temas pues este cantante 
nayarita trae lo suyo y en 
cualquier momento puede 
dar la sorpresa y estar entre 
los grandes.

parteaguas para Alejandro, 
pues hubo bastante trabajo 
aquí y en otros estados y 
desde un principio estuvo 
cubriendo fechas también 
en Estados unidos y desde 
ahí viajar a Guatemala en 
donde se estuvo promoviendo 
bastante. Otro temas que 
con el que tuvo bastante 
aceptación fue el de "Quiero 
ser tuyo", que fue muy 
bien recibido entre los 
radioescuchas..... 
Ahora que platicamos con 
este solista, nos comenta 
que  ya tiene tres videos del 
nuevo disco que está por 

salir, los títulos 
son: Difícil, bella 
mujer y el recién 
sa l ido y  que 
está gustando 
m u c h o ,  s e 
llama "Pequeña 
Ladrona", que 
también se está 
escuchando por 
la radio aquí en 
Nayarit y partes 
en donde se ha 
presentado como 
es en Sinaloa, 
Durango, Jalisco 
y Guanajuato, y 
espera que se 
dé a conocer por 
todo el país pues 
la empresa que lo 
está promoviendo 
lo está haciendo 
mejor. 

Hay otro tema que ya se está 
escuchando y se llama "Fuera 
de aquí", es que la calidad 

de  su banda junto con su 
voz, encaja perfectamente 
para que llegue a las grandes 
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Señor rector “los derechos laborales 
no se negocian”; ¡Fuera el director!

22

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Así lo dice 
el texto de una manta: ¡¡señor 
rector los derechos laborales 
no se negocian ¡fuera el 
director!, y a la vez  cierran 
la preparatoria “Luis Castillo 
Ledón” en esta ciudad, Desde 
hace mucho tiempo esto ya 
se veía venir, el que esto 
escribe lo comentó con el 
actual director y profesor 
de la escuela preparatoria 
4 Agustín Gómez Herrera.
Hace ya varios meses atrás 
y me decía como un amigo 
y compañero del gremio 
periodístico: “¡No pasa Nada! 
Todo está bien, no tengo nada 
que ocultar; los que tienen 
problemas son los maestros 
que no quieren trabajar nada 
más hacer grilla, y mira todos 
trabajando a gusto aquí está 
la muestra”.
En esa ocasión estaban 
festejando su cumpleaños y 
saboreaban un rico pastel, le 
insistí otra vez, ¿las cosas 
andan mal director? ¡NO!
Así fueron las contestaciones 
a  mis  p reguntas  por 
rumores que ya se andaban 

dispersando, y ahora el tiempo 
nos da la razón las cosas 
estaban con pincitas cualquier 
sacudidita y ¡zaz!, ayer 19 
de septiembre no tembló la 
tierra, como hace 31 años 
en la ciudad de México… 
tembló la preparatoria 4 la 
máxima casa de estudios en 
Nayarit cuando los maestros 
dijeron ya: ¡basta  de pisotear 
y bailotear sobre nuestros 
derechos laborales, que por 
ley nos los hemos ganado!”  
Así son las mantas de repudio 
hacia el director del plantel 
educativo ya mencionado, que 
están sobre los barandales a 
la entrada de dicha escuela 
y los encargados de dar las 
materias correspondientes a 
sus alumnos hoy dicen: ¡¡fuera 
Agustín Gómez Herrera!! 
Hasta antes de cerrar esta 
edición todavía no teníamos 
nada sobre este asunto de 
la UAN en Tecuala sobre 
si ya se habría resuelto el 
problema en mención, por 
la mediodía de hoy el que 
esto escribe visitó ese plantel 
educativo, y con cámara 
en mano, constató lo aquí 
escrito, un buen número 

de profesores apostados 
en la entrada de la escuela 
y bajo una carpa se les 
veía sonrientes y tranquilos 
esperando una pronta 
solución a sus demandas y 
la más fuerte es la inminente 
salida del director Agustín 
Gómez Herrera.
El nuevo rector Ignacio Peña, 
que llegó a la rectoría de 
esta universidad con bombo 
y platillo desde un principio 
recibió puras malas, pero la 
esperanza universitaria para 
resolver todos los problemas 
habidos y por haber ya tomó 
posesión desde hace meses 
y las broncas cada día son 
más, y esta papa caliente en 
la preparatoria de Tecuala 
tendrá que venir a enfriarla. 
Y, como dice el dicho, “el 
hilo se revienta por lo más 
delgado”… y vaya, que ya 
van dos veces seguidas 
al parecer con los mismos 
problemas. Mientras tanto, 
cientos de jóvenes están 
sin estudiar. Esperemos, 
veremos y diremos; porque 
aquí como siempre, el que 
tiene la última palabra es el 
lector amigo.
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Las acciones quedaron 
empatadas 1x1 con 

connato de bronca en 
la octava entrada

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Para Bruno Malacara del Pozo la 
idea del ‘Infierno’ no dejaba de 
acosarlo de patológica manera, 
y no quería aceptar la posibilidad 
de una existencia más allá de 
la muerte; le tenía miedo a la 
eterna inmortalidad, a un Juicio 
Divino; las Erinias lo martirizaban 
mentalmente ya el grado de no 
aceptar su silencioso aullido. La 
posibilidad de ser castigado por 
todo el mal que estaba haciendo 
le resultaba inconcebible. Siempre 
había tenido como premisa, como 
base fundamental, como razón 
absoluta, lo del ‘joder/chingar’ al 
prójimo y prójima Impunemente, 
así que no podía existir la más 
mínima posibilidad de ser llamado a 
cuentas por ningún tipo de Justicia 
ya que –insistía- la existencia 
humana era sólo una vez, y “no 
hay nada más allá de la muerte”, 
cosa que era idea general entre 
sus allegados y semejantes, salvo 
uno que otro ‘loco’ que veía y venía 
en contrario: “Comed y bebed que 
mañana moriremos”, era la filosofía 
existencial de Bruno…
La riqueza y el poder era lo único 
que le llenaba el Ego, y cada 
día ambicionaba más y más, sin 
hartarse. Mucha gente lo odiaba, 
pero él enarbolaba su doctrina de 
que no estaba en el mundo para ser 
popular. Rodeado de lambiscones, 
aduladores e hipócritas ‘asesores’, 
todos traidores como él mismo, 
construía su palacete de frágil 
arena: “Polvo eres…” 
Se trata de gozar y disfrutar de 
todos los placeres de la vida, en 
esta corta existencia y que los 
que hablaban de un ‘Más Allá’, de 
un Reino Celestial y Divino, bien 
harían en pudrirse en medio de sus 
estúpidas creencias. El dinero, lo 
carnal a la Bestia era todo para 
ellos, ese demente séquito de 
cínicos y corruptos. Esta bazofia 
terrestre pensaba que el hecho de 
asesinar a alguien era como matar 
a un perro, sin remordimiento… y 
lo hacían. Pero lo que no sopesaba 
era que así como él pensaba 
y actuaba existían legiones de 
enfermos que, engañándolo con 
sus zalamerías, lo rodaban a cada 
segundo, y a cada instante sentía 
el puñal sobre su espalda. No, 
no era feliz realmente y siempre 
salía al absurdo e Ionesco teatro 

de la vida con un disfraz distinto y 
nunca, nunca, vestido de sí mismo.
Sin saber realmente quien era, 
se comunicaba con las otras 
marionetas humanas a base 
de  cód igos  incongruen tes 
y Jeringonzas mefistofélicas, 
mendaces y huecas, y aquellos 
que pretendían comprender ese 
espurio Argot le respondían de 
la misma manera: Todo era otro 
mundo, muy alejado de la realidad 
cotidiana del pueblo.
se mundo imperaba en su planeta, 
mientras que los pobres ignorantes 
y miserables hambrientos, los 
esclavos del pago tributario, eran 
perseguidos y humillados, esos que 
con su Sudor y lágrimas, sostenían 
de esclavizante manera a esa 
excecrable Dictadura. Pero, ¿hasta 
cuándo ello sería así?... ¿Hasta 
cuándo vendría el Despertar de la 
Dignidad? El romper las cadenas…
El temor a rebelarse era patente: la 
reciente historia estaba escrita con 
sangre y ya no se deseaban más 
páginas manchadas. Las represalias 
brutales contra ese soberbio y 
podredumbre, estaba a la orden 
del día. Además de que Bruno, en 
su enfermizo afán de sostenerse 
en la silla del trono temporal, no 
podía tolerar la idea de su pronta 
muerte, cosa que muchos de sus 
‘leales colaboradores’ deseaban 
de pronta manera.
Llegó el momento en que –con otro 
disfraz maquiavélico- le dio por 
pedir Perdón públicamente a esa 
gente tan humillada y pisoteada, y 
ello riéndose por dentro. Claro que 
nadie de los ofendidos le creyó, 
y eso vino a aumentar aún más 
su patente impopularidad. Pero la 
gente, ‘Los de Abajo’, comenzó a 
notar lo cadavérico del rostro del 
dictador… Ante el espejo macabro, 
el hombrecito se acobardaba 
día a día, y cada vez palpaba su 
inmensa Soledad en su vanidoso 
palacio, y contemplaba las sonrisas 
sardónicas, sarcásticas y crueles, 
de sus secretarios de estado, que 
esperaban ansiosamente su declive, 
su desempeño lógico ante tanto 
caos y confusión, sosteniendo 
pacientemente, para sucederlo 
Ipso Facto.
Se le olvidaba saber que Satanás 
es el padre de la mentira y Bruno 
era un irredento mentiroso.

En juego amistoso entre Tuxpan y 
Santiago en el Revolución

Por José María Castañeda
Santiago.- Un juego por demás 
emociónate de beisbol fue el que 
presenciamos este pasado domingo 
en el estadio Revolución luego que 
se enfrentaron en juego amistoso los 
eternos rivales deportivos Coqueros 
de Tuxpan, y  el representativo de 
Santiago.
El juego por demás emocionante 
se suspendió en la octava entrada 
luego de una polémica jugada en 
la tercera almohadilla la cual el 
ampáyer decreto Out siendo ahí 
donde las pasiones se desbordaron y 
la novena visitante decidió abandonar 
el terreno de juego cuando la pizarra 
se encontraba empatada 1x1.
 Entrevistamos en las gradas al 
presidente municipal de Tuxpan 
Chava Saldaña, quien se encontraba 
junto con el Dr. Benigno Ramírez 
Espinosa, presenciando el encuentro 
pero oigamos lo que dijo el alcalde 
coquero, “Bueno estamos viendo 
aquí un juego amistoso el cual el 
día de ayer –sábado- el amigo Beni 
Ramírez, nos invitó y aquí estamos 
y pues se pone bueno, hay rivalidad 
hay potencia entre los dos equipos 
y pues esto se pone caliente pero 
bueno, Chava dijo el reportero buen 

juego el uno cero para Santiago, 
luego el empate 1x1 y luego esta 
polémica jugada donde los ánimos 
se exacerbaron y a punto estuvieron 
de llegar a los golpes lo que habla 
de la enorme rivalidad deportiva 
que existe   entre Tabaqueros, y 
Coqueros.
Así es lamentablemente el ampáyer 
central marca Out y el que estaba 
en las bases marcó sheriff, y bueno 
pues aquí se molestaron  un juego de 
amistad de exhibición  y no sabemos 
si lo van a terminar o no, para tu 
gusto como sentiste el juego como 
lo viviste como lo palpaste Chava, 
“mira como alcalde y como aficionado 
me gustaría como es un juego de 
amistad un juego que se debe de 
terminar deberíamos de tener calma 
y que los ampayers deben de tener 
conciencia y analizarlo y precisamente 
fue un error del ampáyer central y 
se debería de reconocer para que 
el juego continuara, es importante 
doblegar el orgullo  y para mi gusto 
lo mejor hubiera sido que el ampáyer 
hubiera corregido su marcación para 
que el juego continuara y es que no 
hay que olvidar que Tuxpan, continua 
siendo el equipo campeón de la liga 
Nayarit enfatizo Salvador Saldaña.
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Reconoce el regidor Ernesto Alonso que 
en el PAN hay divisiones de opiniones

Por José María Castañeda
Santiago.- El regidor por el 
Partido Acción Nacional en la 
actual administración Ernesto 
Alonso, habla de los grandes 
problemas que existen al interior 
del albiazul, en la entidad 
luego que cientos de militantes 
aseguran que el partido se 
encuentra secuestrado por la 
actual dirigencia que comanda 

Ramón Cambero, y el Lobo 
Valenzuela Armas, quienes 
señalan mantienen a acción 
nacional como activo del grupo 
empresarial ALICA.
“Sí, Chema mira lo que sucede 
es que están los trabajos 
jurídicos, en proceso ya 
salió por parte del tribunal 
un requerimiento dirigida al 
presidente del comité estatal 
Ramón Cambero,  para 
que emita la convocatoria 
por lo pronto ya salió ese 
requerimiento para que haga 
la del consejo, que se tuvo que 
haber llevado a cabo en el mes 
de febrero, entonces ya se le 
está requiriendo y ya Ramón cito 
al consejo estatal, para hacer 
una solicitud al comité nacional 
para que sea este quien emita 
la convocatoria para sacar a 
los nuevos consejeros a nivel 

estatal, no sabemos cuándo 
se vayan a citar solamente 
sabemos que se van a reunir 
o están por reunirse para 
hacer esa solicitud, para que 
el comité nacional la emita 
esa es la parte en la que se 
ha avanzado en cuando a la 
solicitud que nosotros hemos 
hecho, a nivel jurisprudencia 
ya se resolvió ahora nada 
más se está exigiendo que 
se emita, y en lo que refiere 
al comité ejecutivo estatal, 
este se encuentra pendiente 
aún que también se encuentra 
en proceso nada más que no 
sabemos si los tiempos nos 
vayan a dar, la oportunidad de 
llevarlo a cabo luego que el 
próximo año inicia el proceso 
electoral. Y podrían dictaminar 
que no sea conveniente que 
se dé el cambio de dirigencia 

estatal precisamente por ser 
un año electoral”.
Ernesto Alonso, te lo debo 
de preguntar, como militante 
distinguido y por ser regidor en 
funciones de acción nacional, 
se señala que un Nayarit el PAN 
está convertido en franquicia 
que se encuentra dentro de 
los activos del grupo ALICA, 
esto es verdad desde tu punto 
de vista. “Bueno, hay gente 
del PAN que en su momento 
tiempo atrás, participo con 
don Toño Echevarría cuando 
fue gobernador del estado, 
entonces ese grupo comandado 
por el Lobo Valenzuela, y Ramón 
Cambero me imagino que sigue 
igual porque ya se encuentran 
para posicionar al hijo Toñito 
Echevarría García, entonces si 
existe ya que el Lobo y Ramón 
están participando con la figura 

En MORENA no estamos para desbancar a nadie: Eddy Trujillo

Por José María Castañeda
Santiago.- “Mira Chema ahorita tenemos 
más que nada como prioridad la 
chamba que AMLO nos encargó. Así 
dio inicio una entrevista con el diputado 
por el doceavo distrito con sede en 
Villa Hidalgo Eddy Trujillo López, este 
pasado fin de semana justo cuando 
el legislador se dirigía a Sentispac a 
realizar entrega de despensas.
“Andamos recorriendo el municipio 
si claro ya hemos recorrido 5 
demarcaciones de las nueve que 
son pero vamos a seguir recorriendo 
ahorita vengo de Yago vamos rumbo 
a Sentispac, luego a villa Juárez, y 
bien la gente ha respondido al llamado 
andamos armando la estructura de 
MORENA, andamos construyendo los 
comités de base, y afinando el padrón 
de MORENA, y bueno hay gente que 
nos ha manifestado el interés de que 
hagamos un proyecto por Santiago, 

que lo encabecemos y si la gente de 
MORENA y el comité estatal, dice que 
si los podemos ayudar en el 2017 ahí 
estaremos, pero nuestra prioridad 
ahorita es armar el proyecto del partido 
de Andrés Manuel, para que sea un 
partido fuerte competitivo, que ya lo 
es tiene una alta intensidad de votos 
pero hay que darle mayor fuerza, 
pero te vuelvo a repetir si el próximo 
año nos dicen que  servimos yendo 
por la candidatura con gusto vamos 
a aceptarla”.
Eddy, Morena estaba apagada en 
Santiago Ixcuintla, pero luego llega 
el grupo de Pavel Jarero, con Eddy 
Trujillo, con Jashibe Modad, y bueno, 
Morena agarra un segundo aire con 
las instalaciones de casas de gestoría 
a lo largo y ancho de la entidad.
“Claro por supuesto nosotros siempre 
dijimos no vamos a llegar a desbancar 
a nadie no vamos con el capricho de 

lograr una candidatura, y bueno creo 
que lo estamos demostrando vamos 
con la intención de tener un partido 
fuerte un partido con estructura un 
partido que defienda el voto con Andrés 
Manuel, en el 2018 porque sin duda 
alguna vamos a ganar pero también 
vamos a llevar un partido fuerte para 
el 17, y bueno ahí están los resultados 
ya se le está dando seguimiento al 
recorrido de nosotros, hemos tenido 
una buena respuesta de la gente, 
y esto es porque la gente cree en 
nosotros porque saben que no les 
hemos fallado, hay una comparación 
tremenda entre este gobierno y el 
gobierno donde estuvimos nosotros 
aquí en Santiago, y bueno la gente que 
estuvo abajo encargada de la política 
social, está completamente acá y está 
construyendo los equipos y bueno la 
gente cuando uno vuelve lo recibe a 
uno con mucho cariño, porque saben 

de Toñito entonces eso es 
válido cada grupo trae su gallo, 
y ellos están haciendo todo 
lo que este a su alcance por 
quererlo posicionar, y hacerlo 
candidato pero también hay 
otro grupo igual de poderoso 
del PAN que está convencido 
que la mejor opción es el 
Dr. Polo Domínguez, quien 
está haciendo un trabajo 
muy bueno en Tepic, cosa 
que lo está llevando a ser un 
candidato natural del partido 
o de la alianza si es que se 
conforma y es que Polo sería 
nuestra mejor carta para la 
gubernatura”.
Explicó Ernesto Alonso Llamas, 
en la entrevista que concediera 
al reportero de Gente y Poder.

*Sino que estamos para fortalecer la candidatura de Andrés Manuel Lopez Obrador para el 2018 

que cuando uno estuvo en el gobierno 
fue a visitarlos para llevarlos algo busco 
uno que Santiago tuviera un gobierno 
de cambio pero que además hubiera 
un gobierno con justicia social y con 
obra pública”.
Dijo en esta primera entrega el diputado 
Villa hidalguense Eddy Trujillo López.

*El Lobo Valenzuela y Ramón Cambero, quieren imponer a Toñito Echevarría, mientras que la otra corriente 
apoya decididamente al Dr. Polo Domínguez


